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СТРОГО СОБЛЮДАТЬ 
ПРИНЦИПЫ КОЛЛЕКТИВНОСТИ 

в  ПАРТИЙНОМ РУКОВОДСТВЕХТХ съезд партии вооружил советский народ грандиозной программой коммунистического строительства. Осуществление этой программы требует дальнейшего улучшения деятельности партийных органов, совершенствования методов руководства всеми отраслями хозяйства и культуры.Одним из основных принципов партийного руководства является коллективность, коллегиальность. Правильное руководство жизнью партийной организации, всеми участками хозяйственного и культурного строительства немыслимо без постоянного и активного участия во всей деятельности горкома и райкома или бюро первичной партийной организации членов комитета, членов бюро, немыслимо без ОПОРЫ на актив, на массы коммунистов.Партийный комитет —  орган коллективного руководства. В городские и районные комитеты партии избираются работники. имеющие разнообразный опыт. В состав партийных комитетов входят партийные и советские, хозяйственные и профсоюзные работники, специалисты социалистической промышленности и сельского хозяйства, передовые рабочие и колхозники, работники науки, культуры и искусства, знатоки различных отраслей хозяйственной и культурной деятельности. Любой партийный комитет —  это такая коллегия, которая благодаря разнообразному опыту входящих в нее работников в состоянии квалифицированно, с глубоким знанием дела решать самые сложные вопросы политической, хозяйственной и культурной жизни города, района. При соблюдении принципов коллективности, коллегиальности в работе каждый имеет возможность исправить чье либо единолячное ошибочное мнение, предложение, каждый имеет возможность' внести свой опыт, свои знания.Партийный комитет цолжен строить свою деятельность на основе коллективного обсуждения и решения всех важнейших вопросов, широко опираться в своей деятельности на партийный актив, укреплять связи с массами, чутко присдуши- ваться к их голосу, учитывать их впыт.Практика перенесения в партийные организации административных яетодов руководства наносит большой ущевб делу, сковывает самодеятельность и тициа- тиву партийных масс. Где нардаается внутрипартийная демократия, где нет подлинного коллективного рукоюдства, там не может быть правильного руководства.В нашей оп.тасти многие партийные орга'ны неустанно совершенствуют методы руководства парторганизациями, хозяйственным и культурным строительством, строго соблюдают принципы вяутрипар- тйнной демократии, регулярно проводят плену.мы партийных комитетов, добиваются, чтобы в первичных партищых организациях регулярно и при выеодой активности коммунистов проводилис! партийные собрания. В своей деятелгооети партийные органы опираются на членов комитета, партийный актив.Приходится, однако, от>етить, что некоторые партийные органы нарушают принципы коллегиальности, юллектив'но- сти в руководстве.Партийный комитет может стать действительно коллективным орщном руководства, когда регулярно, соиасно Уставу партии, созываются его пленарные заседания, когда обеспечивается всесторонняя подготовка к обсуждению B(iipoca и опыт и знания всех членов комитета используются в полной мере.Встречаются еще факты, когда пленарные заседания партийных комитетов, заседания бюро готовятся пдохо, наспех, к изучению обсуждаемых водросов недостаточно привлекаются члены комитета, партийный актив. В результате решения по важнейшим вопросам иноща принимаются формально, без должной антивности членов комитета и по существу le являются плодом коллективного обсуждения. Например, отдельные пленарные зафдания Еожевнн- ковского райкома готопяДся слабо, многие члены райкома не имеют возможности заранее глубоко обдумать свои предложения по обсуждаемому вопросу. В результате иногда принимаются недостаточно подготовленные решения.Необходимо всемерно улучшать практику подготовки и проведения заседаний бюро и пленумов партийных комитетов, а

также практпку проведения партийных собраний.Встречаются еще руководители, которые не отрешились от методов администрирования, позволяют себе пренебрегать мнением членов бюро, партийного актива, позволяют себе не считаться с критическими зам)ечаниямн и предложениями коммунистов.На иолчЗновекоГг районной партийной конференции резкой критике был подвергнут секретарь Молчановского райкома партии тов. Новиков за администрирование, грубое, нетактичное отношение к коммунистам, за отрыв от актива.Серьезные недостатки имеются, как отмечалось на районной партийной конференции, в работе Томского райкома партии. В работе бюро райкома и его секретарей имели место администрирование и нарушение принципов коллективности руководства. Райком не учел критических замечаний, высказанных коммунистами на партийной конференции в прошле̂ м году, и не принял мер к их выполнению. Нередко решения бюро и пленумов райкома принимались без всестороннего учета предложений партийного актива.Нарушение принципов внутрипартийной демократии, в частности, принципа коллективности в партийном руководстве, неизбежно порождает серьезные недостатки в практике партийной работы. Если на заседаниях партийного комитета отсутствует принципиальная критика и самокритика, если руководитель не считается с мнением членов бюро, а члены бюро. прРявляя угодничество или боясь «испортить отношения» с руковецителем, отказываются от своего правильного мнения, то наверняка можно сказать, что решения будут неправильными, однобокими,•}|РПОЛНЫМИ.Совершенно недопустима и такая практика, когда решения по важнейшим вопросам принимаются опросом, без обмена мнениями, или когда уже принятые решения единолично «редактируются». Коллективность руководства в этих случаях превращается р формальность, а самодеятельность партийного актива подменяется администрированием.Партийный комитет в руководстве хозяйством опирается на первичные партийные организации. Если райком тесно связан с первичными парторганизациями, он во-время получит сигналы о неблагополучных участках, коммунисты подскажут ему новые возможности в использовании резервов, подскажут правильное решение того или иного вопроса. Заботясь о соблюдении принципа коллективности в руководстве, партийный комитет должен постоянно опираться на первичные партийные организации, изучать и учитывать их опыт, развивать инициативу и самодеятельность коммунистов в решении хозяйственно-политических задач.Обязанность партийных комитетов —  помогать первичным партийным организациям в решении поставленных задач, добиваться, чтобы в парторганизациях строго соблюдались принципы внутрипартийной демократии.Коллективность в работе предполагает широкое развитие самокритики и критики снизу. Там, где нет необходимых условий для самокритики и критики, там создается обстановка для раздувания незаслуженного авторитета руководителя, процветает беспринципность, чуждые нравы угодничества и подхалимства. В такой обстановке работники заражаются самомнением и зазнайством, считают, что они все знают, что остальные должны во всем поддакивать им. В такой обстановке неизбежны крупные ошибки.Партийный работник должен чутко прислушиваться к критическим замечаниям, внимательно прислушиваться к предложениям масс.Принцип коллективности в руководстве предполагает высокую ответсгвенносгь каждого работника за порученное дело, за исполнение решений. Партийные органы должны всемерно усиливать контроль за исполнением решений, укреплять партийную и государственную дисциплину.Партийные организации, все глубже овладевая правильными методами руководства, усиливая партийно-политическую и организационную работу, добьются новых успехов в коммунистическом строительстве.ДОКУМЕНТЫ РЕВОЛЮЦИОННОЙ БОРЬБЫУЖГОРОД. 29 июня. (ТАОС). Многолюдно было вчепа в залах Закарпатско-го лу;зея. Трудящиосм области, отмечая восьмую годовщину дня воссоединения с Советский Украиной, пришли сюда, чтобы оонажомиться с доку.ментами и матерчала- ми. рассказывающими о ревилюциоч-юи борьбе трудящихся Закарпатья за свое освобождение,Великий Отстябрь всколььхнул народ горного края. На стенах музея —  пожел- гевш1ю плакаты и воззвания Мукачевско- /1ч) реьсоветк 1919 гола, призышы к трудящимся вступать в ряды Красной Армии. ?:ссь вывешено знамя, под которым горды поднялись на революционную борьбу.Эту реликвию сохранил Василий До- динешй, ньше Гв1рой Социалжтичесвого

☆  ☆Проведем сеноуборку в сжатые срокиВ ЭТОМ ГОДУ колх-озни.ка1м нашей соль- окохозяйствонной артели предстоит заготовить значительно больше кормов, чем мк заготовляли в прошлые годы. На- ш<й полеводческой бригаде нужно зало- жеть 270 тонн силоса и заготовить 8.000 центнеров сена. •Мы давно П1р1сступили к закладке Cii.io- са и затетО'Вке веточного корма. На силосовании занято. 32 колхозника, Болыеин- стео И.1 них псревьтолняе-т нормы выра- богки. По-стахановски трудятся кол.хозни- пы тт. Мотовникова. Яковлева, Дроздова. Па оо.двозке травы к силоснььч ям-км занято 5 подвод. Следует отметить .хорошую раб1)ту возчико-в тт. Лиманова и П1утова.Бригада также начала косовицу трав на сено. Мы реши.ыч провести сеноуборку за 20 раеючих дней.В бригаде 1гзготовлено 60 ручных .граблей, 70 вил, 300 метров воровины. Кузнецы гг. Валакжан'ин и Buhhttkob отро- моитировали 2 конных сенокоси.иси, 2 конных граблей. 'На днях мы начали выборочную косовицу трав на сено. По 1ш н у  на заливных лугах будут работать три тракторных се!1 окосилк1и. В день они должны скашивать по 20 гектаров каждая. Машины обеспечены запасными частями. В прошлом году .механизаторы Громышевской МТС оказа.ти нашему колхозу сущ‘х:твен- ну̂ ю по«мощь в заготовке koipmob. Ду-маю, что и в этом году мы сумеем высокоатро- извод'ительно использовать счаппшы. Для обслужцватгя механизаторов мы выделили ЛУЧШИХ колхозников, как тт. Носиков, Илюшшцков. Винников и другие.На конных сенокосилках работают колхозники тт. Е. и U. Кудегечевы и т. Ты- чикский. Они с первых дней работы' перевыполняют нотнмы выработки. Хорошо ■ работают на сенокошении комсомоль)1Ы бригады. Ко.чсомолка то®. Дроздова и другие ежедневно скашивают ручкой косой по 0,50— 0.60 гежтара. Отогометч1ик. член правления колхоза тов. А. Кудегечев обязался в день стоговать не менее 100 —  150 центнеров сена. П свое слово он деюжит.Каждый член полеводческий бригады .хорошо знает, какая работа ему по̂ дуче- на на сенокосе. Я, как бригааир, подробно разъясшгл порядок ои.1 а.ты труда членов сельхозартели, запятых на заготовке и уборке ceiHa.Между колхознижами все шире развертывается со1ща.{истаческое соревнование. Мы все горячо поддерживаем призыв машиниста колхоза имени Сталина.’ Молчановского района, то®. Желехо-вокото и приложим все сш ы, чтобы план заготовки КОРМОВ вы1по.тн1гть и пере«ьшо11Кнть до начала жатвы хлеГюв.Паша бригада затгаает aiepBoe место в соревновании бригад. Мы крепко до,•'•жим в своих руках перехойящее красное знамя сельсо(вета.
Д. ЕВЛАХОВ.

бригадир полеводческой бригады 
колхоза имени Пагановича, 

Зы рянского района.

Обязуюсь скосить 125 гектаров травМашинист копной сенокосилки колхоза имени Сталина, Молчановского района, тов. Желеховскии признал всех машинистов сенокосилок нашей области развернуть соЕшалистическое соревнование за высокую выработку на сенокосилку и отличное качество работы.Я горячо 11оддер:киваю почин тов. Же- лс.ховского и обязуюсь за 25 дней скосить на конной сенокосилке 125 гектаров трав. Машинисты сенокосилок нашего колхоза тт. А. Азаров, Е. Голубев, С. Азаров, А. Цуренко и другие также берут обязательства добиться высокой выработки.Колхоз имеет рабочий план заготовки кормов. По плану нужно заготовить 23.970 центнеров грубых кормов и заложить 1.100 тонн силоса. В заготовке кормов должны участвовать 150 колхозников. работать 7 конных и три тракторных сенокосилки. Если мы добьемся ся стематического выполнения и перевыполнения кори выработки каждым колхозником, занятым па сеноуборке, то сенокос закончим до начала жатвы хлебов.По распорядку рабочего дня мы начинаем косить с 6 часов утра, через три часа устраиваем перерыв на завтрак, в два

часа дня —  обеденный перерыв. В 9 часов вечера заканчиваем рабочий день.Ранним утром я уже нахожусь на своем участке, который бригадир мне отводит с вечера. Быстро проверяю крепления машины, смазываю ее, и через несколько минут сенокосилка уже в работе. По утрам прохладно, лошади идут бодро, после нескольких кругов даю им короткий отдых, а в это время еще раз осматриваю машину. Во время обеденного перерыва снова осматриваю сенокосилку и устраняю мелкие неполадки.Благодаря старательному уходу за сенокосилкой она работает бесперебойно. За первые четыре дня я скосил на заболоченной местности 12,5 гектара трав для силоса, перевыполнив задание. Выработку с каждым днем буду наращивать.Заготовка кормов для общественного животноводства —  кровное де.до каждого колхозника. Наш долг приложить все силы, чтобы в этом году создать для скота прочную кормовую базу.
А. РОГАЧЕВСКИЙ, 

машинист конной сенокосилки нолхоза 
«Заветы Ленина», Кожсвниковского 

района.

Силосорезка используются плохоВ прошлом ГОЛУ колхозы Пышкино-Тро- пцкого шшона не обеспечили полностью обществеиное животноводство грубьш! и особенно сочльш! кормами. В результате в большинстве сельхозартелей скот зжчо- вал в плохих условиях. Однако в районе не сделали выводов из уроке® прошлого года. U нынче здесь не борются за создание- прочной кормовой базы д.тя общест- вейного животноводства.. Колхозы не заготовляют веточный корм. План закладки силоса выполнен всего лишь на 18 нро- цептов. Некоторые колхозы к за.кладке силоса и косовице трав на сено не прист ’̂- пал111.На фермах колхоза «Путь к коммунизму» насчитывается около полутора сот дойных коров. Здесь есть хоропгагй скотный двор, трудоемкие работы механизированы. За коровами ухажшают опытные доярки. Но продуктивность животных низка. За пять (.месяцев тежущего года надоено лишь немногим больше 200 литров молока на каждую фуражную коро.чу. Дело в том. что в колхозе было очень мало кор--UOB.Неорганизованно ведется за.готовка кормов «I нынче. При плане в 7 тыспч центнеров еилоса заложено немно-лим более двух тысяч центнеров. Вторая полеводческая бригада должна загогов1ить 2 тысячи центнеров силоса., а заложи.та только четыреста центнеров.К силосованию бригада приступила с бпльшим опосианпем. Труд колхозников организован плохо. Большинство ' из них не выполняет норм выработки. Па подвозке силосной массы заняты в основном подростки, но их работу никто не контролирует. Они подолгу простаивают в ожидании раагруЗ|Ки силосной массы у ж м .

На закладке силоса .не применяется индивидуальная и мелкогр^тшрвая сдельщина..' Браигадир полеводческой бригады Сс- .товей ведет учет выработки косцов «на глазок». Если бригада будет за-кладьгвать силос такими темпам1г. как теперь, "о для выполнения плана закладки ей потребуется еще ooviee двух недель.Качество сочного ко.рма во (многом зависит от подготовки ям и траншей. В icoj- хозе большинство силосных ям не облицовано, в яму осьшается земля.В первой полеводческой бригаде, которой руководчет тов. Шарзгнск1Ц1Й, зе;1еш1Я масса закладывается неизмельченной. Между тем в колхозе есть силосорезка Сергеевской МТС. но работает она менее чем на половину своей мощности.Закладка силоса поручается колхозникам, не, знакомым с техникой силосования. Например, в третье(и бригаде шикто не знал, нужно ли производить ■ т̂мотне̂  кие измельченной силосной массы. Специалисты же сельского хозяйства .из МТС и районного у1ша.в.1 РН!1яя сельского хозяйства и заготовок не 1инстру:ктмруют кол- .хозников. занятых на силосо-ва-нии, не •контролируют ход этой важной работы.Заготовка силосной массы почти во всех колхозах ведется только вручную. Тгонные сенокосилки «е пущены в ход. В бол!.- шинстве колхозов зоны Пышкинской МТС силосорезки не используются.Несмотря на то, что уже полным ходом можно вести сенокос, к этой работе большинство колхозов района не приступило. Руково.дители колхозов, МТС и специалисты сельского хозяйства Пышкино-Тропд- кого района должны принять все меры к тому, чтобы улучшить организацию труда на заготовке кормов, высокопроизводительно использовать всю технику.
П. ПОПОВ.

Грузинская С С Р . Коллектив Лайтур- CKOIX) чайн(Ж) совхоза и.мени Кирова (Махарадзевский район) взял обязательство сдать государству 200 тонн зеленого чайного листа сверх плана. В  этом году значительная часть листа будет собрана машинами.На снимке: чаеуборочная машина системы Ш . Кереселидзе на плантациях совхоза. {Фотохроника ТА СС ).
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Механизаторы Рыбаловской М ТС в этом году обязались скосить травы на площади 4 .1 0 0  гектаров. 24 июня в колхозе имени Жданова тракторная бригада тов. Самуйлова начала тракторное сенокошение.На снимке: тракторный сенокосный агрегат В. Смирнова на лугах колхоза имени Жданова, Кривошеинского района. Фото Ф. Хитрйневича.

НА Р Ы Б Н Ы Х  П Р О М Ы С Л А Х

Почему МЫ не выполняем план рыбодобычи

Труда. Венгерская советская республика бьша 1юда.влена, но трудяищеся Закарпатья не пре.краща.1И борьбы за свое освобождение.Под стеклом хранится оружие, которым воевали в лесах партизацы, помогая Советской Армии громить фашистских зах- •ватчиков.Достоянирр'М истерии стал манифест съезда нартдяых комитетов Закарпатской Украины, выраэивше-го во.тю трудящихся о воссоединсн1Ии с Со.ветской Украиной,В десяти залах экспонированы .материалы об успехах народного хозяйстеа молодой области, С братской помощью советских народов в Закарпатье бурно развиваются шюмышлецность, сельское хоояй- отво а культура.

Колхоз «1 Мая», Казальцевежою сельсовета, Каргасокского района, должен в этом году выловить и сдать государству 950 центнеров рыбы. Этот план составлен из расчета, что калцый рыбак первой руки должен в течение гола выловить 71 центнер, а второй руки —  57 центнеров рыбы.Чтобы выполнить годовое задание, ка рыбном промысле должны работать 18 человек. Но нынче на промысле занято не более 15 человек. Однако и эти лю,ди не закреплены за бригадой. Отдельных рыбаков правление колхоза часто переводит с промысла на другие хозяйственны© работы.В начале мая председатель правления колхоза т. Коричев распоряци.тся снять с промысла 4 рыбаков и послал их на работы, не связанные с рыбодобычеГ{. Рыбаки Волков, Залогина и Попова работают пастухами, а Теронтьев выполняет разные второстепенные работы.Я несколько раз просил тов. Корнчева вернуть всех рыбаков в бригаду, но положительных результатов добиться не могу.30 мая на совещании рыбаков обсуждалась передовая статья газеты «Правда» «Преодолеть отставание рыбной upoMbijii- ленности». Эта статья вызвала болшшй HHTejjec у рыбаков. Каждый почувствова.ч еще большую ответстьенность за выполнение плана рыбодобычи. На совещапии

мы договорились о том, что все рыбаки, з<анятые на работах, не связанных с. рыбным промыслом, будут возвращоин в бригаду. Но правление колхоза этого не сделало.Все это говорит о том, что в правлении колхоза к рыбодобыче относятся как к второстепенному делу. Доклады председателя о работе колхоза часто заслушивают на исполкоме райсовета, на бюро райкома партии. Но тов. Коричев, приезжая из райцентра, не беседует с рыбаками о тех задачах, которые стоят перед наишм колхозом.Председатель Казальцевского сельсовета тов. Гришаев также плохо занимается вопросами рыбодобычи, не Т1>ебует выполнения государственного плана ни от рыбаков, ни от правления колхоза.Правление колхоза не выполняет реигс- ние райисполкома о создании бригаты рыбаков из 18 человек, а райисполком мирится с этим.Сейчас наступил самый благоприятный период для лова рыбы, добыча рыбы увеличивается. Но погода стоит жаркая, и хранить рыбу трудно. Руководители Каргасокского рыбозавода должны были позаботиться о том, чтобы приблизить приемные пункты к местам концентрированного лова. Однако директор рыбозавода тов. Филиппов этого не сделал, и рыбу приходится перевозить на большие расстояния. Качество рыбы снижается.

Мало еще заботятся в нашем районе о соодании для рыбаков необходимых условии. Несколько раз райисполком обязывал П1)едседателя рыбкооиа тов. Загуменного организовать развоэ1{ую торговлю в местах концентрированного лова. Нас, рыбаков, интересует, когда же тов. Загуменный выполнит решение райисполкома.В нашем районе есть немало браконьеров, которые безнаказанно нарушают правила рыбной ловли.Недавно браконьеры сняли 8 наших сетей, и мы до сих пор не можем найти их. Об этом случае известно райисполкому, знает о нем инспектор госрыбнадзо- ра, и, несмотря на это, никто не принимают мер.Все эти причины мешают вьшолпению государственного плана добычи рыбы. Задание первого полуголця иаш колхоз выполнил лишь на 63 процента.Рыбаки нашей бригады стремятся выполнять план добычи рыбы, п.тя этого яе жалеют ни сил, ни времени. Но нам нулс- на повседневная помощь. Нужно, чтобы но только правление колхоза, но и сельсовет, п райисполком постоянно уделяли внимание рыбодобыче.
П. РОДИКОВ, 

бригадир рыболовецкой бригады 
колхоза «1 М ая». Каргасокского 

района.

Т Р У Д О В А Я  П ОБЕДА  
ГОРН ЯКОВ К А Р А Г А Н Д ЫКАРАГАНДА, 29 июня. (ТАСС). Шлхте- ры комбината «Карагандауголь» сегодня отгрузили последний эшелон топлива в счет программы первого полугодия.Пятнадцать угольных предприятий бассейна уже перекрыли проектную мощность и достигли уровня производства, запланированного на последний год пятилетки. Десятки эшелонов сверхпланового угля добыли с начала года коллективы шахт имени Жданова, имени Калинина, имени Горького и других.Большинство предприятий басс '̂йпа работает рентабельно. Сверхплановые накопления за пять месяцев превысили девять миллионов рублей.
УСПЕХИ ДОМЕНЩИКОВ 

МАГНИТКИМАГНИТОГОРСК, 29 июня. (ТАСС). Вчера металлургический комбинат имени Сталина досрочно выполнил полугодовой план по выплавке чугуна. Доменщики сэкономили е начала года свыше семи Мй.т.тионов рублей.Начальник доменного цеха тов. Зудии в беседе е корреспондентом ТАСС рассказал:—  Выполняя решения XIX съезда партии, доменщики Магнитки развернули соревнование за лучшее использование металлургических агрегатов. В нюне коэффициент использования полезного объема домен составил 0,69, а бригада мастеров 'Хабарова, Савичева, Белича снимают тонну чугуна с каждых 0,60 кубическо'ГО метра печи.Коллектив цеха увеличивает производительность домен не за счет сжигания большего количества кокса, как это делалось раньше, а путем увеличения рудной нагрузки. На одной тонне кокса мы выплавляем две с половиной тонны руды— больше, чем в прошлом году.
ОСВОЕНИЕ БОЛОТКИЕВ, 29 июня. (ТАСС). В Волынской, Львовской, Станиславской и других западных областях Украины развернулось сельскохозяйственное освоение .десятков тысяч гектаров осушенных болот. Эти работы выполняют Львовская и Дрогобычекая лугомелиоративные станции и десятки машинно-мелиоративных отрядов МТС. оснащенных специальной техникой.Освоение земель начинается е рытья мелкой осушительной сети. Десятки канавокопателей на тяге двух мощных гусеничных тракторов роют канавы глубиной до метра. Один такой агрегат может вырыть за смену канаву длиною до 15 километров. После спуска избыточных вод в работу включаются тракторные корчевальные машины, кусторезы и кочкорезы. Затем осваиваемые п.тощади распахиваются болотными иди обычньгаи тракторными плугами.Чтобы лучше стекали избыточные воды, на отдельных участках с помощью дренажных плугов роются подземные дрены. На площадях, отведенных под сады, пахота проводится плантажными плугами на глубину до ТО— 80 сантиметров.На освоенных зе̂ глях колхозы получают хорошие урожаи. Сельхозартель имени Щорса, Брюховичского района, Львовской области, собрала в прошлом году по 640 центнеров кормовой свеклы и по ‘•620 центнеров капусты с гектара. Колхоз имени Сталина, Рудковского района, Дрого- бычекон области, получил по 416 центнеров сахарной свеклы с гектара.В западных областях Украины освоены и включены в севообороты сотни тысяч гектаров осушенных болотных земель.
Наземный способ 

силосования кормовНОВОСИБИРСК, 29 июня. (ТАСС). В колхозе имени Сталина, Колыванского района, идет силосование кормов. Травы здесь укладываются не в траншеи ц ямы, а прямо на землю, на специально подготовленные площадки. Впервые колхоз применил способ наземного силосования минувшим летом. Колхозники уложили на поверхности земли, в буртах, свыше шестисот тонн зеленой массы. Хорошо утрамбованные, прикрытые пластами дерна н землей, а также специально након.юнныи в этих местах снегом, травы iipcKjicrHo сохранн.тись и служили отличным кормом для скота.Нынче колхоз закладывает наземным способом почти в четыре раза болмн-* силоса, чем в прошлом году. Бухгалтерия сельхозартели подсчитала, что ио pacxu.iy трудодней это обойдется в четыре раза дешевле, чем при закладке трав в ямы и трашпеи.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 1 июля 1053 г. 129 (0210)
И  итогам учебного года в вечернем университете марксизма-ленинизма

Улучшать работу вечернего университета 
марксизма-ленинизма

СОЗДАТЬ п о сто я н н ы й  
СОСТАВ ЛЕКТОРОВ

В эечррш’м ^ттив^ситете марксизма-лю- йинизма при Томском городском комитете КПСС закогчен учебный год. Университет выпустил около 300 слушателей.Девяносто процентов сл^тнателей, окон- ЧПВШН.Х 2-й курс университета, имеют повышенные оценки, из них пятвдесят яро- цеятов —  отличные.В 1952— 1953 учебном году в вечернем ун5гверситетс своевременно п по всем предметам выполнен учебный план, повысилось качество лекцпй и семинарских занятий.Предметные комиссии и кафедры усилл- ли контроль за качеством преподавания. Была оказана помощь преподавателям. Обсуждено содержание И  лекций п семинарских занятий. Работники горкома КПСС и руководители университета посетили более 30 лекций и семинарских la- нятиГг.Городской комитет КПСС трижды проводил совещания преподавателей университета марксизма-л1енинизма. Обсулагалпсь вопросы повышения ндейно-теор1етического уровня преподавания. Все это способствовало улучшению качества преподаванпя. Заслуженным успехом пользовались услушателей лекции тт. Бородавкина, Коп- ня'на, Демидова. На высоком идейно-теоретическом уровне были прочитаны лекции тт. Бояршиновой, Бельтюковой, Петровой, улучшили качество проводения семинарских занятий тт. Еечухрия,Г. М. Иванов.Однако уровень отдельных лекций я семинарских занятий все еще далеко отставал от современных требований.Г.1авный недостаток состоял в том, что отдельные преподаватели слабо раскрывали основные положения марксизма-ленинизма, излагали материал в отрыве от современности, ждленно перестраивали лекционные курсы в свете решечшй XIX стеэда партии. Так, например, была подвергнута глубокой принципиальной критике лешгя уов. Бессонова на тему об идеологических основах Коммунистической партии. Лектор слабо раскрыл основные положения работ классиков мчрк- сизма-ле1нинизма по этому вопросу. Крупным недостатком этой лекции явило:ь отсутствие связи лекции с современными задачами по политическому воспитанию тршяпдихся. Лектор не подчеркнул значение идеологической работы партии па совремешом этапе. Материал лекпяи не был увязан е решениями XIX съезда партии.Большие недочеты имели место л в ггроведеиий семинарских занятой, имеющих особо важное значение в усвоении е.туша- телями изучаемых работ. Так, например, допускались кр^тгные недочеты на семинарских занятиях у тов. В. А. Иванова. Он слабо направлял работу семинара, в результате чего основные вопросы аемы зачастую не по.тучали тгравпльно'Го разрешения. Ошибочные выступления слушателей своевременно це исправлялись.Необходимо сказать, что отдел пропа- ганцы и агитации горкома КПСС и дирекция университета недостаточно энергично боролись е (Недостатками в преподязачил, слабо развертывали критику и самокритику, не обеспечит чтение всех лекций и проведение семинарских занятий ла должном идейно-теоретическом уровне.Болыпинстоо слушателей, преодолевая трудности, связа(нные с большой загруженностью производственной работой, настойчиво училось в течение воего года и добилось хороших результатов в усвое

нии марксистско-ленинской теортт. Семинарские занятия во многих группах проходили оживленно. По отдельным вопросам возникал живой обмен игнения.ми и това- рищескгве дискуссии.Но часть слушателей уннверситега часто пропуска.ла занятия, нац изучением программного материала серьезно не рабо- та.та, имела большую акацемнческую за- долженпо-"ть. Некоторые слушатели совсем прекратили учебу.СеК1>етари партийных организаций завода режущих инструментов, «Теплоэлек- тропроекта» и некоторых других слабо контролировали учебу своих работпиког, не создавали обпиественного мнения вокруг слушателей, недобросовестно относившихся к учебе в вечернем университете.Тов. Широков без уважительных причин пропустил 33 занятия, т. Миргородский (секретарь комсомольской организации Томского электромеханического завода) был всего лишь «а 10 занятиях. Без уважительных прич1гн прекратили учебу в университете марксизма-ленинизма коммунисты тт. Храпак, Леднев (завод режущих инструментов), комсомольцы тт. Siii- ченко и Чер>нышев.Систематически нарушали учебнх’ю дче- циплину, опаздывали на занятия, уходили самовольно с занятии т. Дорофеева бл̂ *со- техническип техникум), т. Дорсмреев (ну- зыкалгаое училище) и другие. Секоетари партийных организации знали об этих фактах, но мер не принимали.В точение учебного гчиа было прозедепо два общих собрания слушателей с обсупс- дсеием вопроса работы университета. Проводились групповые собрания, совещания секретарей партийных организацпй, проводились индивидуальные беседы со слушателями.Но следует отметить, что дирекции университета марксизма-ленннпзма не удало.'ь еще осуществить правильного сочетания разнообразных форм контроля за учебой слуигателеп. Администрация универ.’птета плохо связана е партийными, комсомольскими, профсоюзными о р г а н и за ц и я у ч - режцений и предпрпятлн. Слабо поставле- •на индивидуальная работа со слушатстя- ми.Важнейшей задачей в подтоФовтае к новому учебному году является организация набора слушателей вечернего ушгвсренте- та. Нуж1Н0 вовлечь в уттиверситет больше секретарей партийных организаций и их заместителей, партийного актива первичных партийных организацшй, пропагандп- стов, которые любят пропагандистскую работу, но слабо подготов.тены теоретически и нуждаются в серьезном повышении своих зна-Н1ш . Взамен их на пропагандп'’т- скую работу можно рекомендовать окончивших ушиверситет .марксизма-ленинизма в этом году. Таким путем за 2— 3 года можно в значительной мере персподгого- витъ пропагавдистские кадры города.Правильно поступают товарищи из Вокзального райкома партии, которые проводят беседы с pyKOBOjHiuHyf составом района, с товарищами, которые нуждаются в серьезном пополнении своих теоретических зна'Яйй, советуют им поступить в вечерний университет. Приемная комиссия горкома КПСС уже приняла в университет из Вокзального района ряд товарищей, удовлетворяющих требованиям набора.
В. Л УКИ Н ,

директор вечернего универсигетз 
марксизма-ленинизма при Теменем 

горкоме КПСС.

В 1951— 1953 гг. я училась в вечернем университете марксизма-ленинизма. Учеба в университете 1юмогла мне углубить знания в области марксистско-ленинской теории, дала возможность повысить качество уроков по географии в женской сродней школе 1, улучшить воспитательную работу среди учащихся.Я вношу пожелание Томскому горкому партии и дирекции университета укомплектовать вечерний университет марк- сизиа-ленини.чма постоянными кадразга преподавателей. Частая сменяемость лекторов, которая допускалась в 1952— 1953 утебном году, осложняла учебный процесс.Я уверена, что многие учителя школ города Томска в новом учебном году будут повышать свой идейно-теоретический уровень в вечернем университете марксизма-ленинизма.
П. МИНАЕВА,

преподаватель женской средней 
ш колы  №  1 гор. Томска.ПРАВИЛЬНО ПЛАНИРОВАТЬ СЕМИНАРСКИЕ ЗАНЯТИЯДва года назад я поступил с.д^тдателсм 3 вечерний университет марксизыа-лени- яшзма. За два года прос.лушал курс лекций по истории КПСС, истории СССР, и :- тории дипломатии и внешней политтгке, по диалектическому л историческому материализму и политической экономил. 'Хочется отметить особо содержательные лекции lio истории СССР и исторпчесаому материализму.В нашей 3-й группе 2-го курса бы.ти хорошо поставлены семинарские занятия по политической эконом1[П, диалектическому и историческому материализму. Они помогли основателшо закрепить проГгдон- ный материал.Изучение марксистско-ленинской теории помогает мне улучшить качество пре- подаванпя студентам по.титехнического института сшециалшой дисциплины. Надо, однако, отметить, что занятия слушателей университета в 1952— 1953 учебном году были спланированы не совсСчЧ удачно. Допускался большой разрыв во времени между лекциями и семинарскими занятиями. Я считаю более правильным начинать семинарские занятия с первшч) же месяца у’ребы. Это даст возможность более равномерно распределять их в течение всего учебного года, <не скапливая их к концу занятий.В будущем учеб(ном году необходимо более тщательно отбирать слутпателей в университет, чтобы избежать «отсева» их в течение учебного года.

И. ГУСЕВ,
старший преподаватель кафедры «Раз

работка пластовых месторождений» Том
ского политехнического института .

Большая помощьДва года, проведенные в вечернем университете марксизма-леншизма, несмотря на трудности, вызывавшиеся необходимостью сочетать работу с .учебой, принесли с.1ушателям громадную пользу.Университет дал нам воз.уожность повысить свой идейно-политический уровень, привил вкус к глубокому изучению теории марксизма-ленинизма.Мне, как инженеру и преподавателю специальных дисциплин, воспитывающему кадры для тяжелой промышленности нашей страны, пос.те окончания университета стало легче ориштироваться в вопросах политики, в вопросах экономики наших социалистических предприятии.Учеба в вечернем университете марксизма-ленинизма помогла мне увязывать

вопросы преподаваемой мною дисциплины е практикой коммунистического строительства в нашей стране. Она помогает мне и в воспитании у будущих техников правильного понимания их задач в строительстве коммунистического общества.Я вношу предложенгее в новом учебном году провести мероприятия, которые могли бы ослабить напряжендое слушателей в 
1ШИ подготовки к семинарским занятиям. Это напряжение можно ослабить путем организации семинарских занятий с начала учебного года. Это будет содействовать и повышению зна(ний с.тушателеи.

А. КИМ,
начальник механического отделения 

Томского горного техникума.

МОП П РЕД.10;К ЕП П ЯОколо 15 лет назад я окончил тсхни- ч-есюин вуз. Повседневная iipaiiTiHecKaH де ятельность тоеоо вала с истематич ес ко й работы над (ПО(Вьппелиом своего идейно- плгйТ1вческО'ГО уровня. Сначала я избрал форму самоетоятрльшго изучои1Ия основ марксизма-ленинизма. Посеща.г лекторий городского комитета партии, слушал лекции по полипгческой bkohoimiih, по меж- дународнЕлм отношениям. По надо бы.'Ю систематизировать знания, углубить их. Я поступил слушателем в вечерний униеср- ситет марксизма-ленинизма.Д(Ву.хгоди«гная учеба в вечернга ушгвер- ситсте, работа, над произведенhamih классиков мавЕмягзма-ленинизма дали мне воз- ■ иож-ность С1Исте.матизировать знания, изучить основы ма1океистско-ло1шнского учр- ннЕГ. с  больДиим внутпокнИ'М удевлетворе- ниогАг я окончил с  текуп1ем году вечерний унивеоситрт.Мои нредложекия по дальнейшему улучшению лостановки учебно-го процессчт в вечернем университете сводятся к следующему. Назрела необходимость пересмот- Т)Оть протрайЕмы п планы препода.ваиня таких днецшлин. как (псто(рическт1 м.т- Териалиач и полппгческая экономия, w  дуб.тировать лекции, что допускалось в истекшем учебном rojy.Болыпмо помощь может оказать с.туша- телю вечернего унивсрс1И1тета марксизма- ленинизма, библиотека, городского комитета партии при подборе рекомендованной литературы.
С. ГРИГОРОВИЧ,

начальник областного управления связи.

Н А  Р А Й О Н Н Ы Х  П А Р Т И Й Н Ы Х  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я Х

ПРАВИЛЬНО ПОДБИРАТЬ И ЗАБОТЛИВО 
ВОСПИТЫВАТЬ КАДРЫСостоялась Y ларбнгская районная партийная конференция. С отчетным док- ладо.м о работ© районного комитета партии втдетупил секретарь райкома КПСС тов. Мннеиок.В докла.де и вьгетшлениях делегатов конференции отмечалось, что рзйонпая партийная организация. претворяя в жн.'шь решения ХГХ съезда КПСС, до̂ тг- •гась некоторых успехов в органззацион- но-па.ртийной работе, в развитии хозяйства и куль'П'РЫ района.Повысилась роль партийных собрантги, как школы воспитания коммунистов. Больше уделяется вн1Е.мання воттроеам кл>ч- мунйстпческого вогшЕтания трудящихся.Достигнуты некотопые успехи и сельском хозяйстве. Но сравнению с 1952 годом в 1953 году посевная площадь в колхозах уЕ^елЕчилась. По яз'ти подъема идет обЕиественпоо hcubothoiboictbo.Вместе с тем, цокладчик и делегаты ЕЕСкишн Н'’.г -T.-n'Kii В .р'нт-'льно"Ги' рай- кома, иервич)ных партийных организаций, советских и хозяйственных органов. Делегаты отмеча.ти. что многие пе1жячные партиГЕНые «рганкзалии работают еще сл.г- бо. Об этом свидетельствует гот факт, что на отчетных собраниях первичных парт-

оргашзаций в 12 органи,зацнях из 22 работа секретарей, партбюро была признана неудовлетворительной.Только за один год сменилось I d  секретарей первичных парторганизаций.Слабо велась парторганЕгзациямя работа по воспитанию кандидатов в члены Я11СС.На конференции отмечались ирупЕЕые недостатки в работе райкома партии с Ещлрами. РаЕшш нередко подбирал киры руководящих работников без учета их политических и деловых качеств, слабо воспитывал их в духо непримиримости к Ещдостаткам. Только невниманием райкоАгл паргин к делу подбора и жюпитання кадров можно объяснить, что у пукоЕЮ.дства важнЕями звеньями хозяйственной работы оказались люди, неслосо'бные справляться с возложенньвми на них задача.чи. Так, например, председатель цра1)ления райпотребсоюза Нопо'Мняш'Их с работой не СЕгравлялся, грубо нарушал принципы советской торговли, занимался самоснабжением. обманывал государство. Сигналы об этом неоднократно поступа.тп в райко-м RIICC, однако секретари оставались глухи е; сигналам коммунистов, не реагировали на сообщения о недостойном поведении

Непомнящих. Только недавно он был снят с работы.Директор Высокоярской МТС тов. Под- Ш1нвайло(в кри'бпковал райком партия за го. что он плохо знает колхозные кадры, поверхностно изучает их и иногда проявляет поспешность при выдвижении работников иа руководящую работу.Председатель кол.хоза имени Карова тов. Кожевников ука.адл на то. что работники райкома партии и райапелолкома тт. Истомин, 5Кланюв. Дьяков в колхозах бывают про- з̂дом. не изучают кадры на практической работе.Делегаты конференции тт. Шмораушов, Вяльцев, Kj-знецова указывала на то, что в райкоме партой до сих пор еще не изжита практика перевода ско.мгпюметиро- ЕшвЕЕЕ'ИХ себя работникоп с одного руководящего поста на другой.На, кон(1>соешиш указывалось иа отсутствие КОНТРОЛЯ за шмюлнением решений райкома партии.Секретари партерганизаЕрий Мелькоиско- го лесопункта тов. Попова, колхоза н.м€ни Молотова тон. Кайроро.1пв. 1орбуновской и Верхне-Болотовскоп территориальных парторганизаций тт. Болгова н IwiiuioBa кш - тиковалн райком КПСС за слабую по.жиць паитайнЕЯМ организациям на мостах. Вы- олжая на места, члены бюро райко.ма КПСС мало учат секретарей парторганизаций правильным методам работы.Делегаты тт. Боцман. Го.мул1ин обратили внимание кпнфс.ренцш1 на недостатки в идеологи ческой работе. За иоследнсб

Передовые рабочие и работницы манометрового завода борются за досрочное выполнение производственного годового плана.На снимке: слесари-сборщики механизмов для манометров А . Разумова и В. Епаичинцев, выполняющие систематически сменные нормы на 15 0 —200 процентов. В отдельные дни тов. Епан- чинцев выполняет до четырех норм.Фото Ф. Хнтриневича.
П Р А ЗД Н И К  П ЕСН И  

в СЕЛ Е БЕЛ Ы Й  Я Р28 июня трудящиеся Ве-рхне-Кстсксго района организованно и весело провели иваздник песни. На стадионе районного центра- собралярсь жители поселка, колхоз- никн близлежащих населенных пунктов. В 12 часо-в дня состоялось выступление сводного хора..Затем на площадке стадиона выступили коллективы художестве-ннои самодеятельности райюимхоза, ра1Йпотребсоюза,средней школы и другие. По оканчанип выступле(ний хороших коллективов состоялись сиортшны-б встречи по волейболу, футболу.В этот же день подведены ргоги отчетов ко.ыектквов художественной самодеятельности. Лучшим коллективам райисполком вручил почетные грамоты, прем(ии и ценные подарки.
В счет третьего кварталаКолленти® AcuHowKofi опла-вконторы 22 июня вышолннл план второго квартала приплава ц)евесины ла 108 процентов. К первому июля колл-е,ктив сплавщиков отправил потпебнтел.ям сотни кубометров в счет третьего квартала.

ВЫ П УСК
Т Е Х Н И К О В -Т Е Х Н О Л О ГО ВЗакончился учебный год в Томском горном техникуме.11.3 шестнадцати дипломных проектош оценкой «отлично» государственная комиссия отметала пятнадцать проектов. Среди них— дипломные работы комсомольцев. активных oouiecTBOHKiUKOB Залесского, Дани.'юнко. Никонова. Пванова., О н - дыкова, Андронова и друшех.Отличник учебы Сандыко© спроектировал станок для фрезерования изоляции м-ржду лластикка.мп коллектора, коренным образом изменив ранее применявшуюся механическую обработку. Станок Салды- кова имеет большую практическую ценность.Отличник учебы Даниленко разработал в своЕАм проекте приспособление, которое дает нозмолгнлеть сО'Вместить на д̂ном станке ряд свср-тильных операций. IIieh- спосебл '̂НИр это р(=-комснловано к применению в производстве.Эти са.уостоятглшые технические решения —  плоды утшрноФо труда, натцряжеа- ной упцбы в течение всего курса обуче  ̂ння в техникуме, особенн-п в период подготовки ДИПЛОМНОГО проекта. Услеигная защита iiiEm.iOMHHKaMH с«.;'нх ра/ют говорит о глубоких знаниях учапшхея техникума.

Помощь колхозуКомсомольцы, учащиеся старших классов Тимирязевской средней школы оказали помощь в заготовке веточного корма для скота колхозникам сельхозарте- .м  «Объедин-ение». Томскоте района. Особенно активно работали учащиеся Душкин. Пиханатосв, Липухин, Емельянов, Пванова, Байгулова и другие.
А. ЗОЛОТУХИНА.

время в колхозах, МТС, на лесозаготовительных пунктах и мастерских участках совершенно (не читается лешшй о внутреннем и международном положен1ни Сошет- ского Союза. УказЕлвалось на необходимость повысить уровень .мар-юспстско-ле- нннского образования npoaiaraHjiicTOB. На конференции отме̂ Еалось неудовлетворительное руководетво комсо-мольгашми орта- нн.зациями со стороны райкома КПСС и ряда гаервичных парторганизаций.Делегаты конфере-нцин говорили о том, что райком партдш н© всегда проявлял заботу о щнрокош развертываши критики СНИЗУ.Делегаты конференции высказали критические замечания в адрес отделов пропаганды и агитации, сельского хозяйства и отдела партийн1,1х, профсоюзных и комсомольских органов обкома КПСС, областного отдела народного образования п управления сельского хо:шйства и заготовок. Указывалось, что они не всегда уши- тЕлвают запросЕл района, мало оказывают помощи в подборе и воспитании кадров.В прениях выедтпило 25 человек. Работа пайкома партии за отчетный период признана удовлетворительной. Нзбран новый состав районного комитета партии и ревизионной КО04ИССИИ.
Состоялся первый пленум райко.ма КПСС. Первым секретаре'М «збран П. И. 

Минвнон, секретарями райкооАА М. И. 
Истомин и к. Ф. Трофимский.

О БЗО Р П Е Ч А Т И

Местная информация 
в районной газетеДля освещения миогообразной жизни вапа колхозная электростанция, новых" доярка Ус-Воро-шилоца. Есть интересные новости и у строителей Па]>би1'екой Арежколхозной электростанции. Эти факты так я просятся на страницы газеты. Меэду те.м,

района в газете исключительное значение трудовых успехов дооилаеь
1тинья Чуклина из колхоза именин-меет информация. стра-газе-Цнформация оживляет газетные ницы, расширяет тематику, целает ту интереснее, содсржагель1Нсе.Читателям газеты «Борец за темпы» (Зырянский район), несомненно, понравился номер за 28 мая 1953 года. В отличие от обычных номеров газеты в этом номере была помещена на двух колонках разнообразная информация. В разделе «По нашему району» газета сообщала о трудовых успехах сплавщиков, досрочно закончивших молевой сплав по реке Бихту- ил, о подготовке коллективов художественной самодеяпе.тьности района к праз.д- нику песни. Из заметок, опубликованных в этом разделе, читатель узнал о етроя- тельстве новой типовой механп^геской мастерской в Громышевской МТС, о крупных выигрышах по облигациям государственных займов, которые оплатила районная сберегательная касса, о крупной сумме пособий, выплаченных многодетным и одиноким матерям..В этом же номере газета дала содерс жательную информацию о жизни соседнего Йышкшо-Троидкого района, с которым соревнуется Зырянский район. Инте- ресяЕая подборка информаций «По нашему району» была опубликована в но.чере за 11 ик>ня.Каждая из этих маленьких информационных заметок имеет большое воспитательное значение.Яркая информационная заметка подчас говорит читателю больше, чем иная статья. Воспитательное значение таких материалов трудно переоцеЕПвгь. К сожалению, этого еще не поняли многие редакции районных газет нашей области. У нас в области еще немало таких га.зет, на страницах которых совершенно нет информации о жизни района.Парбипжая газета «Голос колхозника», пудинская —  «Коммумнет», бакчарская —  «Ленинская правда» за последние два месяца ни разу не выступи.ти с подборками «По нашему району». За это время газеты опубликовали всего по 2— 3 случайных информации.Редакции этих газет явно не.дооцени- вают значение информации. Пренебрегая этим важным материалом, они обедняют содержание своих газет, лишают читателя возможности знакомиться с мпогообразпой и интереаной жизнью района. Редакции проходят мимо многих ярких фактов и событий в произвецетвенной и культурной жизни районов.На центральной усадьбе колхоза имени Калинина, Парбигского района, смонтиро-

печатаетчаинсквяпобывал бригады большой В сел©

Меэдуредакция парбигской газеты «Голое колхозника» прошла мпмо этих и других подобных фактов.Бакчарский район —  один из крупных районов нашей области. Жизнь в районе бьет ключом. Ко.тхозы имени Шверника, имени Буденного недавно построили радиоузлы. Теперь колхозники имеют возможность ежедневно слушать голос Москвы. Разве этот факт, как и многие другие, подобные им, не заслуживал того, чтобы попасть «а страницы районной газеты?Сошлемся на другой пример. На стадионе райцентра часто происходят BCTije- чи футбольных команд ейортивных обществ «Пскра» и «Колхозник». Трудящиеся постоянно интересуются спортом, физкультурой. Однако газета совершеяно не освещает новости спорта. На ее страницах нет спортивной хроники.Мало, от случая к случаю, информации о жизни района газета «.Тенинское знамя».На днях в Чаинскои районе (Красный чум». Концерты «Красного чума» пользовались популярностью у колхозников.Гришкино, например, послушать концерт бригады собралось болЕче 200 человек. Но газета «Ленинское знамя» никак не огмо- тила работу «Красного чума» в районе.Каждый номер районной газеты должен седержать информацию о местной жизни.Надо избегать о.тнообраэия тематики. Информация должна быть разнообразной по темам я из разных населенных пунктов. Это обязывает редакцию не полагаться на самотек, а вести ^aбoтy по организации информации. Богатым источником информацпи могут быть письма трудящихся. Информации могут быть подобраны и по тематическому признаку, на- приАюр, «Новое в МТС», «Вести с полей», «По клубам и избам-читальням» и т. д. Интересной может быть подборка «Коротко», состоящая из яоскольких трех- пятпетрочных заметок без заголовков.Неот1.вмлемое качество информаций — ■ оперативность. Газета 'должна освещать факты своевременно, без опозданий.Своевременно данная, яркая и разносторонняя инфор.мация должна занять на страницах» районных газет подобающее ей место.- □  □  □ -
К О Л Х О З Н О Е  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О

Ч .1 Е Н  П Р А В Л Е Н И Я  К О Л Х О З АПравление колхоза должно систематически про(верять вьшо.1Нение решений общих собраний, тктзвозствепного плана и пр1И1Ходо-расхо1ной сметы, повседневно ру- кО'Волить сопиалистнчес'КЮЕ соревнованием, направлять труд колхозников», п средства производства на всемерное развитие обшественнОто хо.зяйстеа.Правление колхоза успешно может выполнить спою роль руководяп1е<го органа лишь при том условии, если каждый член правления будет всегда помнить Ь своей лчнной ответственности за судьбу колхоза, возложенной на него колхозным собщшнем, и на деле <м1равдьшть до(Ве- рно КОЛХО(1ШИКОВ.Член П!ра1влсн11я обязан настойчиво про- ЕЮДИТЬ В жизнь политику партии в колхозном строительстве, быть неутомимым борцом за ®ы1гголнеяпе директив XIX съезда партии, неукоснительно выполнять основной закон колхозной жпзнп —  Устав сельс.'кохозяйствен1нои артелп. строго блюсти интересы госуда-рства, 'Колхоза и кол-ХОвНИКО'В.Такой член правления всегда па виду у колхозников и заслужешЕО пользуется всеобщим YBaw-KcnneM. В борь^ с трудно- СТЯ1Щ1 он зака.тяется. советлпенствует качества организатора <и рукежодитсля артельной работы.■ Прошедшие в этоем роду отчетно-вьгбор- ные собрания в колхозах яви.тись строгим экзаменО'М для руко.во.штелей колхозов. Суровой и справедливой критике была падвергнута на отчетно-выборном собрании работа правления нашего колхоза и отдельных членов правления.Василий Карпович Андреев занимал ответственный пост в колхозе, «он во;плав- лял грушгу’ П.ТОТН1ИКОВ. к  paiooTe относился честно. иЛСолхозниКЕГ были ущерены в успехе ново.го стролтел1>ства. Два года тому назад они изщкии его членом шап- ленйя. Однако тов. Анлрее(в к© оправдал доверия колхозников. Избирая его в правление. rvonxeSHTren ждали от него активной всесторО'Ннен работы по укреплекш ко.тхоза. Но то©. Андросе?, честно выполняя свои производственные обя.занности в строЕгтельной бригаде, п.тохо работал как член правления. Правда, заседания он посещал аккурапш, поднимал руку, когда принималось то или иное решение, но никогда не выступал по обсуждаемому вопросу, caiM ничего нс предлагал п мол- чл.тнво соглашался с любым предложением.Тов. Андреев не проявлял никлкон .вии- циатЕЕвы. Каза.тось. что ©го н е г с к о л ь к о  не BflvTHyioT неорстаткп в работе колхоза, поведение отаельиых колхозшеков, их от-

ношенпе к труду. Общаясь с колхозниками, он больше двух слов: «здравствуй» п «прощай»— не говорил, о том, что решило правление, нс рассказывал, закрывал глаза на недостатки работы отдельных колхозников. П е;ол.хозники не избрали тов. Андреева в новый сосдав правления, хотя плотником он попрежнему работает хо-'РОШО.Мог Л'Н быть то-в. Андреев активным, по.тноценным шденом правления? Да, ж т. Но он нс, осознал своей роли члена ai.as- ленпя. а мы не помогли ©му в этом. Лично я обязан был помочь тов. Андрееву активно участвовать в работе прав.т'ния, помочь ему приобрести некоторые организационные навыки, но этого я не сделал.ВосЕРЕЕ'галио члешщ правлеЕтя колхоза —  дело большой важности, прямая обязанность председателя ко.тхоза. Я учел это, и теперь в своей работе стараюсь eic- ■ править досгущс'нны© ране© недостатки.Вместо тсв. Андреева колхозники избрали в ч.дены правления стаханопца-плотни- ка Василия Цшшовича Гончарова. Я стал внимательно наблюдать за работой тов. Гончарова. Как члену правления ему бы- .то да.но постоянное поручение —  контроль ^  строптельством, оказание постоянной помощи стрз'ительной бригаде. Зимой было 8аготов.дено и вывезено 800 кубометров леса, ^лхоз построил типовой телятник на 100 голов со всеми одцелонпя- згп. конюшню, лтнчннк.Тов. Гончаров постоянно воспптъгвает колхооников в духе строгого соблюдения Устава сельхозартели, является активным проводником политики партЕШ! и правительства в колхозном строительстве. На заседаниях правлення О'Н выступает ак- ТЕГвно по всем вшгросам, вносит продуманные щюлложения. резко осуждает нерадт- вых членов колхоза.Каш колхоз шорвым в Кожевниковлком рпЕюне закончил весенний сев, намнчто перевыпо.тЕшв государственное заданир. Раньше срока пс'дняты пары. Колхоз начал заготовку сена, успешно завершает подготовку к уборко урожая п Хлебозаготовкам. Во всем этом сказались оперативность QI распорядчггельность правления в целом и каждого члена правления в отдельности.Высокчая спппалнстйчоская со.зпатель- ность. политЕгческая и ироизводспеснн (Я {№ТйВш>сть члена «травления —  ценнейшее качество иушмюдящих Кчтдров колхо- 
ш .  Это качество нужно влепитьпЕать повседнеЕЕНо. тсрнелЕгво ег наст1ШЧ1нв».

Е. ЩЕРБАТОВ, 
председатель колхоза имени Калинина, 

Кож евниковского района.
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- □ □ □  •Встреча баскетболисток Томска и КемеровоСостоялась встреча томслой и кемеровской женских баскетбольных комхянд спор- ТЕивного общества «Искра».Игра проходила пр® явном П7)сп>гучце- ство itoMcpoiBCKnx слортсмонок л закончилась их шбедой со счетом 47:28,А

29 пктня состоялась тчва[чтщлгг-чявстреча кемеровских спортсменок с баскетбольной коиандш! спортивного общества «Наука». Томская команда «Наука'' <• небольшим преимуществом вьшЕ-рала встречу,
А. Щ У Ч К И Н ,



Сред», 1 июля 1953 г, М  129 (9210)
Ч Е Т В Е Р Т А Я  С Е С С И Я  

Т О М СК О ГО  Г О Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А  
Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С ЯС(Х'тоялась четвертая сессия Тлмсксго го1>одского CiiBPTa депута-тов трудящихся четвертого созыва. Сессия обсудила вой- рос о СОСТОЯН1Ш U мерах улучшешш торговли в городе.С доилалом по этому вотгросу выетртил за.эелующий отделом торговли горисполкома ТЧЧ5. Петров.Докладчик отметил, что, претворяя в жиань директивы XIX съ1>вда Коммунистической партии, Г0 Р1ШШОЛК01М добился нек-от>1>ого улучшения в работе торгующих о-рганизац|Ий города. Выросла торговая сеть, ОТКРЫТЫ сдецпализированные магазины готового платья и тканей, галантерейных товаров п другие. Расширена (Х‘ть буфетов в учебных корпусах и общежитиях вузов.Охнако в делом состояние торговли и обигественного питания в городе елце nj>o- должает оставаться неудовлетворительным, лосударственный план розничного товарооборота торгующими организадпяит не выполняе1Тся.В СВ'СЮМ докладе тов. Петров подробно остановился на недостатках в работ© гор- irnuicTopra, ropiijpoMToipra, треста столовых и других 01хганкзащнй, руководлгге.ти ко- , торых п.тохо изучают за-ттросы потребителей, планируют товарооборот «вообще», не заботясь об ассортименте, яр добиваются от поставщиков своевременной и равно- 

61СРН0 И nocTaiiKiQ товаров, недостаточно борются за поБЫшенп© культуры торговли.После ломала развернулись преюия. Депутат тов. Кононов в своем BHCTj^ue- иии отметил нехкло-ннын п быстрый рост запросов потробптелйй. Однако руководители отдельных промышленных Егре.у1рия- твй не замечатот этого, работают по-ста- ркнке, не расширяют ассортимент выпу- С1>аемой продукции, не повышают ее качество. HaniiHiiMep. кондитерская фабрика «Красная звезда», артель «Лрофинтерн» выпускают изделия низкого качества, в однообразном ассортименте. Между тем, резко повьюи.тся опрос на кондитерск1ие изделия высших сортов.Говоря о работе предкгриятий треста сточтовых. тов. Кононов отмечает, что они выпускают очень мало продукцин, качество приготовления блюд и культура об- слулярвания остаются низкими. Следует отметить, что нормальной работе многих из этих предагриятий мешает не(Щ)пспособ- ленность помещений, отсутствие складов для хранения продуктов. Плохо организо- к вана рг^^а с кадрами. Хтя мо.юдых сле- циа.тистов не создается соответствующих
6ЫТ1ВЫ1 УСЛОВИЙ.Тов. Кононов отметил также, что при строительстве новых ааилыз зда1иш руко- во.дители промьпплеяных предприятий не выполняют требований о выделении в них специально приспособленных помещений □ од магазины.Депутат Казанцева указала на то, что во многих магазинах и предприятиях об- uiecTBOHHoro питантя не соблюдаются са- питарно-гнгиенические правила, нет обер-

1Г

то’гноЙ бумаги, соотвепчггвугощей спецодежды для работников, плохо органшова- ны хранение п транспортировка продуктов.Депутат то®. Веснин в своем выступлении указал, что в магазинах города встречан>тч!я еще случаи обвеса и обсчета агокупателей, не- аджиты растраты н хищения.Тов. Песн'Ия рассказал также о подготовке кадров ТОРГОВЫХ работников в ш - стеме горпищеторга. Здесь организованы курсы продавпов н других работниковТОРГОВ.ТИ.В своем выступлении де1путат тов. Фи- 
лимоненно отметил, что на окраинах города недостаточно открывается магазинов, столовых и других предпрянятий общественного питан'ия. Специализированных .магазинов в городе мало, не все они хорошо оборудованы. Говоря о работе с кадрами, тов. Филнмоненко отметил, что руководители областного и городсдм)го торговых отделов не знакомятся глубоко и всесторонне с работой отделыных предприятий торговли и общественного питания, не оказывают им действенной, конкретной помощи. Методы их руководства заключаются главным образом в проведении многочисленных совещаний и заседа1ний, где руководителям торгов даются общие указания.Депутат Тарасов рассказал о случаях нарушения правил советской тор|Гов.1и, хищений и растрат и отметил, что руководители многих тортучощйх орган1гзац:1н недостаточно борются с нтгми, несерьезно относятся к подбору и расстановке кадров.Заведующий отделом торговля облисполкома тов. грохотов в своем выступлении отметил, что торгующие оргашзадюи города недостаточно шучают спрос потребителей. Базы «Главтекстильсбыт», «Глав- легсбыт» и другие не выдерживают ассортимента TOBaipoB, которыми они должны снабжать магазины. Ограничен ассортимент хлебобулочных изделий. Гормолзавод, мясокомбинат не справляются со своими производственными заданиями.Директор треста столовых тов. Нозиксв сказал о том, что руководители отдельных учебных заведений и предприятий, ПРИ 'КОТОРЫХ имеются столовые я буфе .̂ш, не создают для пх работы соответствующих условий. Не заботятся о ремонте помещений столовых даректор сельскохозяй- ственного техникума тов. Гольдберг, директор педагогпчеС'Кого училища тов. Балакина. Недостаточно уделяет внимания оборудованию столовой руководство ПОЛ(И1- техничсского института.На сессии выступпля также деогутат тов. Позднянов, заместитель директора Томской базы снабжения плавсостава тов. 
Конны х.Б заключение выступил председате.дь горисполкома тов. Давыдов.По обсужденному вопросу городской Совет принял соответствующее рс'шелие.- □  □  Р -

Студенческий праздник29 НЮНЯ В Томске состоялся студенческий праздник, посвященный окоачааию учебного года. Днем на стадионах города состоялись товарищеские встречи футболистов. волейболистов . и баскетбольных команд, игры (В городки, массовое гулянье.Вечером в концертном зале городского сада была оргаапгзована встреча ст>лснтов томских вузов и учащихся техникумов с представителями общественности, предприятий и с учеными города.В зало собралось около тысячи чело- BCiK. Открывая ве-чер, секретарь горкома комсомола тов. Цареградский поздравил молодежь с окончанием учебного года, а выпускников —  с переходом к самостоятельной плодотворной работе.С доклал')м об окончании учебного года в вузах и техникумах Томска выступил
Расширять движение 

изобретателей и рационализаторовВ неустанной борьбе трудящихся за успешное осув1ествление задач пятого пяти- летнего плана велика роль изобретатен и рационализаторов. XIX съезд партии поставил задачу поднять массовое цвиже- ние изобретателей и рационализаторов из инженеров, техников, рабочих и колхозников за дальнейшее техническое усовершен- етвовапие и расширение произволе гв.а, за всестороннюю механизацию, облегчение и дальнейшее оздоровление условий груда.Эта директива съезда нашла горячий отклик в среде трудящихся, способствовала росту их творческой инициативы.На промышленных предприятиях на- игей области сейчас 1насчитываются тысячи изобретателей и рационализагоров. Результаты их работы значительны. Достаточно сказать, что только на 13 заводах союзного подчинения за 1952 пц и первый квартал 1953 гида было внесено около пяти с половиной тысяч изобретательских и рационализаторских предложений. B*He.ipeHHe в производство ли1пь части ЭТИ.Х предложонйй дало годовую экономию около 10,5 миллиона рублей.Но, д^смотря на оживление работы среди изобретателей и рационализагоров промышленности, в этой области сделано еще мало. Многие руководители промшн- лшных иредприятин и профсоюзных ор- га<низацип области недостаточно настойчиво проводят в жизнь ука.зания XIX съезда КПСС о подъе.че массового движения д з̂обретателей и рационализаторов.Так получается, например, ^на Томском манометровом заводе. Главный инженер завода тов. Бесов, который по положению является председателем совета бюро по рационализации и изобретательству, не

'уделяет должного в'нимания этой работе. ;Бюро по рационализации и изобретатель- |ству слабо связано с цехами. Началъни- 'ки цехов и мастера изобретателям и ра- ционализаторам не оказывают надлежд- щен помощи. На заводе не организована ' техническая консультация, плохо организован обмен опытом работы изобретателен ' и рационализаторов.I G планами по изобретательской и ра- i ционализаторской работе на заводе зна- I ком лишь узкий круг лиц. Изобретателей и рационализаторов с ними не знакомят.Нланы внедрения принятых-'предлолсе- ниц порой бывают недостаточно продуманы. Не всегда в них указываются сроки и лица, ответственные за исполнение. На заводе задерживается проведение в жизнь изобретательских и рациона.чн-за- горских предложений. Из 172 предложений, принятых в il952 году, было зчедре- lio только 72, а за пять месяцев этоГ'Д года из имеющихся 247 предложений внедрено в производство только 47. Средства, отпускаемые заводу на изобретательскую и рационализаторскую работу, используются плохо. Так, из 30 тысяч рублей, от- пущеяных заводу в прошлом году на разработку изобретательских и рационализаторских прсдложе1Ний, на изготовлепяе связанного е «преаложениями инструмонта и испытание было израсходовано только 2,5 тысячи рублей.Завком мало занимается изобретательской и рационализаторской работой, не стремится придать ей подлинно массовый характер. При завкоме даже не организована комиссия по массовому рабочему изобретательству.В апреле на заводе был объявле.ч конкурс на улучшение автоматического раз-
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.laBciyionmn отделом науки и культуры областного комитета КПСС тов. Шубин.Собравишхея . приветствовал участник 3-го Всемирного фестиваля демократической молецежи в Берлине, заслуженный артист Бурят-МонгОльской АССР Ц. Бадмаев.На вечере выступили кировский стипендиат, оканчиваюшжй в этом году TixM- саепп полптехн1Ическнй институт тов. Пе- регудо®, бывший выпускник этого же института тов. Сялашин. студент университета тов. Блинов и член-корреспондент Ак-адем11ш наук СССР, лауреат Ст,а.тинской премии профессор В. Д. Кузнецов.После торжественной части состоялся концерт артистов Деннш'радскои государственной эстрады.

В Томежом машиностроительном техникуме шел экзамеи по электротехнике. Учащиеся третьего курса вочернеач) отделения —  в большинстве рабочие Томскоте подшипникового завода —  собрались у дверей комнаты, гд-е проходил экзамен, и с нетерпешюм о.жщали своей очереди.Бьгеокий, широкоплечий roHOima открыл дверь.—  Разрешите?—  Вхолито. товарищ Матвеенко, —  пригласила ра.бочего преподавательница электротехники Атша Константиновна Решетникова, —  берите би.тст.Матвесико взял билет и быстро прочитал вопросы. Затем он сел и начал набрасывать на листке бумаги короткие строчки формул.—  Можно отвечать? —  спросил он преподавательницу.Отвенчлет Матэеенко не торопясь, о'бстоятельно. Анна Кюнстантиневна и ассистент Николай Александрович Аншелешч од-обрительно пефегляды-, ваются. В ответах молодого рабочего чувствуется серьезная теоретическая подготовка.—  Переходате к следующеагу вопросу.—  Следуюпшпй вопрос,—  говорит Агсксей, —  «1иасси'фикапия однофазной и двухфазной систео!. Доли- во - Добровольский —  основатель трехфазной системы».Хорошо отвечает Матвеенко и на этот вопрос.—  Прекрасно. —  говорит Анна Константиновна, —  решайте задачу.Порез несколько минут преподавательница ставит в ведомость против фамилии Матвеенко оценку «пять». Это —  вторая отличная оценка в экзаменационную сессию.—  Желаю так же отлично сдать и остальные экзамены. —  говорит Анна Константиновна..Алексей 'ВЫХОДИТ на улицу. Теплый, ласковый вечер окутал город синей лызмкри. Алексой решил пойти в сад имени Сталина на симфонический концерт. Он О'Чень люби!' музыку, а еС'Годня как раз исполнялись особеш{о любимые им произведения. V  'Несколько М'Осяцев тему назад Матвеенко пришел в дох и сразу же обратился к фрезеровщику тов. Трофимову.—  Нам вчера в техникуме объясняли новый материал, —  сказал он. —  П я понял, что мы неверно затачиваем пальцевые фрезы. По.ото- му мы теряем очень много рабочего времени.Ате-ксей уже заранее прикинул, как по-новому заточит фрезу, обдумал все особенности заточки. Поэто

му, когда он подошел к наждаку, движении его были точныш л уверенными. Он ясно представлял чертеж. в памяти еще звучали слова преподавате.1Я, который рассказывал о принципах заточки пальцевых фрез.Когда фреза была заточена, Алек-' сей вместе с Трофимовым подошли к фрезерному станку.—  фреза такой геометрии должна дать большое ускорение рабтгы при фрезеровании шпоночных канавок. Расчеты показывают, что шпоночную 1санавку -гаахой фрезой можно сделать за один проход, —  сказал Алексей, укрепляя валик,—  на этом мы сэкономим много времени.Мягко запел мотор станка. Быстро вращающаяся фреза глубоко вошла в металл.—  Хорошо идет! —  воскликнул Трофимов.В этот день Алексей с особенной С1ШЙ ло-чувствовал значение учебы в техникуме. Фрезой, заточенной ПО-НОВОМУ', он обработал вдвое больше деталей, чем было преду'смотрено нормой.Работая за станком.' Алексей сегодня вспоминал первые дни своего пребывалия в 'Ре-монтно-мехаянче- ском цехе шдшшникового завода, Два года назад он впервые встал за фрезерный станок. Сколько трудностей! Нелегко разбираться в сложных чертежах, неизвестны инопю приемы п методы работы. Именно тогда у Атексея созрело твердое решение —  пойти учиться. Позднее он поступил на вечернее отделение машиностроительного техликума и очень скоро почувствовал, как учеба помотает работе. С каждым днем его профессиональное мастерство росло. Адексей был одним из первых в цехе фрезеровщиков, освоивших- работу многоревцовьши фрезерными головками. Он стал легко читать чертежи, когда познакомился с основами техипческото черчения. Работа пошла быстрее. Атексей стачГ выполнять НОРМЫ на 180— 2̂00 процентов....В  конце ра.бочего дня к Алексею подошел начальник цеха.—  Как дела? —  поинтересовался он.ФрезетовщЕк жича протянул фрезу.—  Правильно. —  сказал начальник пехач —  хорошо сделал. Вот что значит работать о учиться. Молодел!...—  Окончу техникум и буду учиться дальше. —  говорпт Алексей товарищам, —  хочу стать ин- женеррм.
В. АЛМАЗОВ.На снимке: Алексей Матвеенко.

Ф о т о  Н .  Д а п е н к о .

груаочного приспособления для ре.шбона- катного станка. В ходе конкурса  ̂было подано лишь одно предложение. Кстати сказать, это предложение было принято, его авторам было выплачено возна- граждентре, но оно до сих пор не осуществлено, не разработаны даже необходимые чертежи.Все это, естественно, не способствовало развитию творческой активности в коллективе завода. За последнее время количество изобретателей и рационализаторов здесь значительно уменьшилось. Если в прошлом году на заводе их было 94, то сейчас лишь 46, из них только 16 рабочих.Недостатки работы по изобретательству и рационализации, имеющиеся на манометровом заводе, являются тшшчны.чи для ряда предприятий. Многие из таких недостатков можно наблюдать, например, на подшипниковом заводе, хотя здесь дело поставлено лучше, чем на некот}рых других предприятиях. На заводе так же не работает, нaпpи^pep, комиссия завкома по массовому рабочему изобретательству, осуществлению творческих замыслов порой препятствуют бюрократические пре-
П01НЫ.Дальнейшие успехи изобретателей н рационализаторов во многом зависят от того, насколько решительно с недостатками будут бороться партийные, профсоюзные и хозяйственные организации, насколько активно они будут поддерживать повое, передо'Вое, прогрессивное.Изобретательство и рационализация —  живое, творческое дело. Оно не терпит равнодушия, казенщины, формального отношения к инициативе, в творческой мысли. А такое отношение еще имеет место на ряде предприятий.Мало заботятся о развитии творческой мысли рационализаторов и изобретателей аа предприятиях лесной промышленности руководителе комбината «Том- лес». Опи безучастно относятся к тому.

что в Батуринском, ТТышкино-Троицком, Красноярском л ряде других леспромхозов изобретатели и рационализаторы предоставлены самим себе, их достижения нс распространяются даже В'Яутри коллективов. в которых они работают.Iic33a6oTHo относятся к изобретателям и рационализаторам руководящие пабот- ники обкомов некоторых профсоюзов. Так поступает, например, председатель обкома профсоюза рабочих местной промышленности тов. Ивин. В коллективах предприятий, объединяемых этим союзом, рационализации и изоб1»тательству ис уделяется Л0 .1ЖН0 ГО внимания.Обкомы профсоюзов должны повышать роль завкомов и фабкомов в развитии творческой инициативы рационализаторов и изобретателеГт. Следует улучшить работу комиссий по массовому рабочему изобретательству и рационализации, строго контролировать выполнение обязательсте, взятых администрацией предприятий по коллективным договорам, систематически проводить производственные совещания и собрания рабочих.Обязанность профсоюзных и хозяйственных организаций заключается также в том, чтобы широко развернуть производственно-техническую пропаганду, популяризировать достижения новаторов производства. К пропагааде передового опыта и достижений науки следует больн18 привлечь работников вузов н научно-исследовательских учреядтений области.Надо постоянно поощрять инициативу, развивать творческую активность рабочих и интеллигенции.В массовом движении изобретате.гей и рационализаторов —  колоссальные возможности совершенствования и роста цроизводства, успешного осуществления задач пятой пятилетки, направлешгых па ; дальнейшее развипю щюизводите.тьпых I сил страны, на повышение материальпого i благосостояния народа.1 Н. ГОРСКИЙ,

Молодой город благоустраиваетсяС каждым днем изменяется культурный облик Асино —  молодого города нашей области.В текущем го.ту Асиновскнй горисполком затратил более 70.000 рублей на благоустройство города. За б месяцев этого года построено и сдано в эксплоатацию 70 индивттуальных и ведомственных жилых домов.1Ь улицам Советской я Партизачской горкоихозом высажено 250 кленов и свыше 300 берез, акаций, черемухи. Деревья обнесены оградой. В этом году в городе посажено 4.035 деревьев, установлено

2.000 метров ограды, построено 750 метров тротуара и выкопаио 7 колодцев.Значительные работы проведены в городском саду. Здесь построспы лстяя эстрада, два киоска и оборупована танцевальная площадка. Аллея сада посыпаны гравием и электрифицированы.Городской стадион обнесен краспной оградой. Каждое воскресенье на стадионе проводятся встречи футбольных и волейбольных команд спортивных ко.тлек- тивов предприятий и учреждешгй города.
А. ВАСИЛЬЕВ.Чуждые нравы в работе с кадрамиВ Томском политехнггческом нтктйтуге шени С. М. Кирова зам-естителем главного бухгалтера работает Шабала. Пользуясь тем, что главный бухгалтер института тов. Нц|КОлаев идет у него на поводу, Ша1бала делает все. что ему вздумается.К каждому постутвшему на работу в бухгалтерию института Ша.бала относится и.здеватсльски. Если «новичек» возмущается таким отношением, то Шабала его увольняет. Так. например, приняв на работу в финансовую группу бухгалтерии молодую работницу тов. Жаркову, Шабала оскорблял ее, использовал «на побегушках». Когда же тов. Жаркова рассказала об этом на coopaHHU. Шабала предложил ей подать заявление об увольнении. И тов. Жаркова был освобождена от работы «по собсавен- ному желанию».Тов. Довгаиошкой Шабала ярелла|Гал или «изменить характер», нли шдать ва- Яйление об увольнении. Шабала высмеивал и порочил бухгалтера тов. Череватеп- к о .' Затем он признал ее непригодной в работе, и она вынуждена была перейти на другую работу.Работа с Гглдравги в бухгалтерии института совершенно не ведется. Вели сотруд- ни'ви обращаются к Шаба.те с вакша-л'ибо вопросом, он с ивд-евкой говорит: «Вы бухгалтера, должны сами знать. Вы за это деньпн получаете».Хамское отношение со стороны Шабалы на1блюдаетея л к сотрудникам, которые «■ осмел1иваются» болеть. Он ищет причину, по КОТОРОЙ можно бьш  бы уволить етосго товарища. Так бьш с работницей материальной группы тов. Яничкигной, бухгалтером Маугиной и другими.На собраниях но раз стоял вопрос об отношении Шабалы к людям. Иногда на словах Шабала признавал свои ошибки, обещал их иснравпть, но на деле все по- вторя.тось снова. А раоотнпш, осмелившиеся поднять ПРОТИВ него свой голос, изгонялись. Так бььти уволены бухгалтер с три.тпатппетним стажем счетной работы тов. Дедешин, т. Белова и другие.За три года работы Шабалы б институте сэюнилось 19 бу'хгалтеров и счетоводов. А сколько было уволено кассиров, кастелянш и дру’гих подотчетных лиц!Обо всем этом не раз писалось на страницах многотиражной газеты «За кадры» и в стенгазете «За стахановский труд».

Об этих фактах знают партком я профкелг института, но до сих пор никажнх мер не тгрннимают.
Н. ВОЛКОВА, Н. ВАСИЛЬЕВА,

Л. КУЗЬМ ИНА.
От редакции: Яроверкой, произведенной редакцией, факты, указанные в письме, подтвердились.В работе бухгалтерии л ее руководнте- .тей 1ейств1гтельно вмеются серьезные недостатки. Отсутствие элементарного порядка в работе кассы, должного учета и контроля за лолотчетными липами со сторО'НЫ главного бухгалтера инстит '̂та Днколаева и ©го заместителя Шабалы привело к то- 'Иу. что ,аа 1952 год и прошедшне месяцы 1953 года cyMiMa растрат ло институту составила около 100.000 рублей.Растрате материальных ценностей способствовала неоправданно частая смена счетных работнитк-ов и подогчетных лил. отсутствие заботы о повышении квалификации работников.Участвуя (В руководстве этим небольшим. но очень важным для нормальН'ОЙ работы вуза annaipaTou, Шабала ©вел там «Аракчее®свий» реж1гм. Он не терпит никаких критических замечаний.Поучительна история поступления Шабалы на работу в аснетитут.До 1950 года он работа.! главным бухгалтером в Томском областном управлении кннофикчатщи и был освобожден от занимаемой должности за то, что несвоевременно вскрывал хищения и растраты, допускал многочисленные нарушения государственной и фиЛчОЕСОВой диеднплагны. По работшпки областного управления ки- нофтгкацш все-таки выдали Шабале положительную характеристику. II вот, устроившись заместителем главного бухгалтера крупнейшего в города 1инстит>’та, Шаба.та стал допускать те же порядки в работе, в резу.тьтате чего институ'- ту, государству бы-т нанесен большой ущерб.Удивляет беспринципность руководства пол)итехн1ГзесЕого институ'та, которое, зная об этих недостатках в работе бухгалтерии, рекомендует кандидатуру Шабалы для утверждения глазным бухга.1те- ром института.В том, что в бухталтевии института сло-жйлись чуждые нравы в работе с кадрами, большая вина общественных организаций института, но придавших этому должного значения.Почему молчат руководители Туганского райисполкомаТуганевпй райй'Сполком в октябре 1952 года принял решение, в кото*ром обязал ра.йпотребсоюз открыть в селе Петропавловке чашгую, улучшить там торговлю промышленными и продово.тьственными товарами.Райпотребсоюз командировал в Петропавловку своих огредставйггелей, поручив им организовать на месте выполнение решения райисполкома.По никаких улучшений в торговле в селе Детропавловке не произошло, чайная открыта не была.В январе 1953 года Туганский рзйис- нюлкоч вернулся к обсулцен-ию вопроса о торговле в Петропавлозке. Наончачеи бьы новый СРОК" ОТКРЫТИЯ в c€vie чайной пли буфета, райпотребсоюзу поручили обеопе- Ч'ить бесшребонную торговлю тивараот первой необходимости.До сих (ПОР этого н© сделано. Когда же Туганский райиспо.тком добьется выполнения ОБОИХ решений?

А. ЛОБОВ и другие.
От редакции; Факты о беспорядках с торговле!'! в Петропавловке были сообщены редакцией для принятия мер председателю Туганского раписполко.ма тов. Киселеву.Но райисполком не принял никаких мор и цаже не счел нужным ответить редакции.

Проверка показала, что факты, изложенные в публикуемом сегодня письме, правильны. Оба решения Туганского райисполкома ©стались невыпо.меннымя.В Петропавловском сельпо были работ- жаки раТшотребсоюза. но после их пребывания дела там не улучши.тись за нсклю- ченпем того, что райпотребсоюз завез в сельпо кос-какне товары.До сих пор в селе Петрставлов1ае чай- Нч1я не открыта. П.з-за нераспорядительности председателя Петропав-т^вского ■ сельпо тов. Горбачева затяриваотся строительство пекарни. Так как райпотребсоюз бо- ,тсе четырех месяцев не может подобрать i'ipoja';';a. закрыто СеУ‘::-.и-рпое отделение •оклыш. Поэтому трудящиеся, чтобы приобрести товары оервоп необходимости, вы- нуяедены ходить в соседнее село, нахеця- 
1’дееся за несколько километров.Теперь редакции и читателям понятно, почему так стыдливо отмалчиваются руководители Туганского райисполкома. Однако не пора ли, наконец, потребовать от правления райпотребсоюза выполнения решений раГгргополкома?Пора руководителям райисполкома научиться быстро и по-деловому отвечать на материалы печати.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й  „Нужна помощь райпромкомбинату"Под таким заголовком в 123 нашей газеты от 23 июня 1953 года была помещена корреспонденция директора Бакча-р- ско’го райпромкомбината тов. Башаркова, ■в которой говорилось, что работники обл- местпрома слабо помогают комбинату.Как сообщил за1М©спггель начальншка областн-ого управления местной' и топлив

ной прамьппленностп тов. Белобородов, Ба-кчарскому раГотромко>1б1гнату в настоящее время передан электрогенератор мощностью 25 киловатт, в ближайшее время будут доставлены распределительный щнт и э.тектроп1>овода.Ре.мрнт имеющейся в комбинате автомашины будет нрщшедеы на автсромоат- Hoaf заводе.„Создать сплавщикам хорошие культурно-бытовые условия**Поя таким заголовком в Dsl 96 «Красного Знамени» было опубликовано письмо рабочих Васюганекого сплавучастка Кар- гасокской сплавной конторы, в котором говорилось о п.тохих жи.тищньа и куль
турно-бытовых условиях сплавщиков. Управляющий трестом «Обьлесосплав» тов. Орлов сообщил редакции, что в наггоящее время общелштие сплавщиков отремонтировано. Улучшено медицинское обслуживание рабочих сплавучастка.

„Привести в порядок общежитие*'В iN® 98 «Красного Знамени» под та- окна, произведен ремонт кроватеГг и тум- кнм заголовком было опубликовано письмо , бочек. Покрашены полы, оштукату1:ены и рабочих Томской пристани, проживающих, побелены лестничные клетки. В^комнатах в общежитпн 2. | поставлены шкафы для хранения верхнейСекретарь партийного бюро парторга-1 одежды. Дверные и оконные шторы, гал- шгзации пристани тов. Сеяюков сообщил! фегки, постельное белье меняются регу- в редакцию, что в настоящее время в об- [ лярно. Рабочие разме1цены в комнатах в щежитил 2 отремонтированы крыша и 1 соответствни с уста-повленными нормами.V
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ОТКРЫТИЕ В ЧЕХОСЛОВАКИИ МОНУМЕНТА В ЧЕСТЬ СОВЕТСКОЙ АРМИИ- ОСВОБОДИТЕЛЬНИЦЫПРАГА. 29 июня. (ТАСС). Чехословацкое телеграфное агентство передагт, что вчет1а в шахтерском поселке Кржякше (Ро- кицанскгей район) состоялось торже-ггвсч- ное открытие мону|мента в честь Советской Арагил-освободительниды. На зштпн- ге присутствовала заместитель министра напиональной обороны генерал Ченек Грушка и заместитель военного атташе СССР в Праге майор А. П. Кузнецов.Митинг вььжлся в демонстрадаю чехословацко-советской дружбы.

В ЧЕСТЬ 32-й ГОДОВЩИНЫ СО ДНЯ ОСНОВАНИЯ КОМПАРТИИ КИТАЯПЕКИН, 29 июня. (ТАСС). Рабочие и служащие предприятий Китая встречают исполняющуюся 1 июля 32-ю годовщину со дня основания Коммунистической партии Китая досрочным выполнением полугодовой производственной программы. Повсеместно широко развернулось производственное соревнование в честь славной годовщины.Как сообщила газета «Шицзячжуан- жибао», 9 государственных промышленных предприятий горсдда Шицзячжуана досрочно выполнили полугодовые производственные планы.Газета «Синьхунаньбао» пишет о широком размахе производственного соревнования в честь 32-й годовщины компартии Китая 8 кантонском железнодорожном управлении.Коллектив рабочих мапшностроительно- 
10 завода в ТаГшани, писала 27 июня газета «Шааьсяжибао», взял на себя обязательство —  в честь 32-U годовщины компартии Китая досрочно выполнить июньское задание. Коллектив завода с честью выполняет взятое на себя обязательство. Многие бригады уже выполнили свои июньские планы.Коллектив чанчуньскоГг бумажной фабрики, сообщила газета «Чанчунъсиньбао», выполнил полугодовой план на 11 дней раньше срока. Рабочие Северо-восточного машиностроительного завода Л'г 12, внв1Д- рив ряд передовых методов в производство, в частности метод ритмичной работы по графику, выполнили полугодовую программу к 14 июня. Рабочие завода взяли обязате.тьство к 1 июля перевыполнить полугодовой план на 10,7 процента.Газета «Синьвэньжибао» сообщает о большой трудовой победе коллектива рабочих и служащих государственного металлургического завода «Синьху», который перевыпо.таил свой полугодовой производственный план. Уже к 14 июня план производства стальных изделий был выполнен на 112,8 процента, план отливки колес —  на 107, план выплавки чугуна —  на 104,2 проц.Значительные успехи достигнуты рабочими завода в деле повышения качества продукции.

Трудящиеся ПолЬши осуАсдают организаторов фашистской провокации в БерлинеВАРШАВА, 29 июня. (ТАСС). По всей Польше прокатилась мощная волна протестов против организаторов фашистской провокации в Берлине. Трудящиеся польской столицы, пшхтеры и металлурги, судостроители, железнодорожники решительно осудили организаторов провокации в Берлине и выразили свою солидарность с рабочим классом Германской Демократической Республики, давшим решительный отпор распоясавшимся авантюристам.Многотысячный коллектив iifaxTU «Сталиногруд» в единодушно принятой на митинге резолюции заявляет:Глубокое возмущение вызывает у нас тот факт, что враги мира и прогресса ищут новых пхтеи к созданию очага войны. Мы солидарны с вами, товарищи из

Германской Демократической Респуб.тики, с вашей борьбой за строительство лучшего, счастливого будущего вашей Редины и упрочение мира меж.ту народами во всем мире.На митинге, состоявшемся на шахте «Семяновице», шахтер Венсолек заявил:.Мы гордимся позицией, занятой огромным бо.льшинством рабочих Германской Демократической Республики, которые дали достойный отпор провокаторам. Пусть знают ипострапнш наймиты, что трудящиеся всего мира сумеют предотвратить покушение на мир..Многотысячные митинги протеста состоялись также на uiaxTax «Бобрек», «Соснида», «Забже», «Всхуд» и многих других.трудящиеся Румынии негодуют по поводу фашистской провокации в Берлине

Советские комбайны 
на полях КитаяШАНХЛП. 29 июня. (Т.АСС). Газ.'М «Аньхуэйжибао» сообщает о ра̂ боте советских комбайнов на полях государственного хозяйства Фанцюху в провинции Ань- хуэй. За неделю с помощью комбайнов здесь было убрано 9.275 му тпеницы и других культур (1 му равен 0,06 га). В этом году средний урожай пшеницы в хозяйстве в полтора раза выше, чем у крестьян близлежащих районов. Когда советские комбайны работали на полях госхоза, его ежедневно посешалпг масеы крестьян из ра.гтичных районов прови.чшги, воочию убеждаясь в огромных преимуществах техники.
Уборка урож ая 

в ВенгрииБУД.4ПЕШТ. 29 июня. (Т.АСС). На по- ЛЯХ Венгрии зреет богатый урожай зерновых. Уже во многих районах республики началась уборка озимого ячменя. Его убирают в 150 государственных земледельческих хозяйствах и во многих зем.юдельче- ских прооБЗводственных кооперативах.• На поля вышли сотни комбайнов. В нын<̂ шнем году на полях страны будет работать более 1.200 комбайнов. Между комбайнерами началось соревнование за то, чтобы каждой машиной произвести жа.тву на площа-ди не менее 400 холь.юв (1 хольд равен 0,57 га) и «амолотить не менее 4 тыс. центнеров зерна.

БУХАРЕСТ. 29 июня. (ТАСС). Трудя-1  щиеся Румынии клеймят позором фашистскую провокацию иностра1НПЫх наймитов в Берлине.Выступавшие на митинге рабочих бухарестских железнодорожных мастерских «Гривица Рошие» говорили, что события в Берлине доказали прочность демократического режима в Германской Демократической Республике. Провал авантюры в Берлине имеет особое значение не только для германского наропа, но и для всех миролюбивых народов. Ораторы подчеркивали, что румынский народ глубоко заинтересован в создании единой, демократической II миролюбивой Герма'нии, ибо он дваж.ты был жертвой германского милитаризма. Румынский народ солидарен е германским народом, который в эти дни еще теснее сплачивает свои ряды вокруг Социалистической единой партии Герм. -̂ нии и правительства Германской Демократической Республики.С глубоким возмущением, заявил передовик труда Биту Ф.юря, мы узнали о

подлых действиях, спровоцированных агентами фашистской реакции в демократическом секторе Берлина. Мы, рабочие «Гривица Рошис», решителыно выражаем нашу солидарность с немецкими трудящимися, борющимися за единство и мир.В принятом обращении к железнодорожникам Берлина коллектив работников железнодорожных мастерских «Г ривица Рошие» выразил свое глубокое негодование фашистской провокацией империалистических агентов 17 июня в Берлине п солщарность с борьбой рабочего класса и всех трудящихся Германии против черных сил реакции, за единство и свободу германского народа, .за мир и дружбу меж.ду нарпда.мп.Многолю.шые митинги протеста состоялись на полиграфическом комбинате «Дом Скынтеои» имени Сталина, на .заводах имени Матиаса Ракоши, имени Болеслава Берута, «Динамо» и «Вулкан», на фабрике готового платья и.мсин Георгиу-Деж, а также в Тыргу-Муреше, Брайле, Бакзу, Краиове и других городах страны.Участники движения сопротивления во Франции клеймят фашистскую провокациюПАРПЯС. 29 июня. (ТАСС). По сообщению газеты «Юманите». секретариат Национальной ассоциации бывших участников движения со>ш)от'ивлрния во Франции направил комитету бывших борцов антифашистского движения сопротивления в Гер.манской Де-мократической Республике письмо, в КОТОРОМ клеймит а.вантюру фашистских наймитов, подготовивших про- вокад'пю в Берлине.

Факты. ГОВОРИТСЯ в гагсьме, доказывают одновременно, что все было заранее задумано за границей, что в целях свержения правительства Германской Демократической Республики были пслользо<ва- ны оставшиеся в живых и новые сторпн- Н1ИКИ фашизма. Ликвидация этих попыток 
0 |Пасла шансы на мир. а  те, кто хотел бы npCiBpaTHTb Германию во вторую Корею, потерпели неудачу.Немецкая демократическая печать о митингах в Советском СоюзеБЕРЛИН. 29 июня. (Т.АСС). 1е>1ог,>",ти- ческие газеты Берлина продо.зжлюг ликрвать сообщения о ^гатингах трудящихся Со-встчгкснх) Союза в знак солидарности с трудящимися Германской Демократической Республик-.ч.Газета «Форвертс» напечатала сегодня вместо передовой сообщение о соб])ании коллектива академического Большо-го театра Союза ССР. а также обращение со'вет- ских писателей к писателям Герма-, скои

Демократическо-п Ресл^юликп. Газета приводит выдержки из выступлений Суркова и Софронова на собрании писателей Москвы.Газета «Трибюне» под заголовком: «Вес народы Советсво'го Союза солидарны с не- чецкп'.чп трудящимися» напечатала сообщение о собра-ниях. состоявшихся в Росто- ве-на-Лону. )1пнске, Сталинграде и других городах Советского Союза.Население Западной Германии осуждает фашистских провокаторов

Развитие физкультуры 
и спорта в БолгарииСОФИЯ. 29 июня. (ТАСС). 5 июля в Софии состоится традиционный праздник физкультуры и спорта.Физкультура и спорт пользуются в Болгарии большой любовью. Особ&нно быстро начала развиваться Физическая культура со времени введения в Народной Республике Болгарии в 1948 году комплекса «Готов к труду и обороне» и единой о к- публнкакской спорпгвной классификации. Число физкультурников в республике превышает сейчас 800 тыс. человек. Около 400 тыс. трудящихся Болгаглт сдали НОРМЫ на значок «ГТО» 1-й степени, 33 тысячи спортсменов имеют значок «ГТО» 2-й степени. 120 тыс. физкультурников получили разрядную классиф1И1каци10 по ра.злнчным видам спорта.

БЕРЛПН, 29 июня. (ТАСЮ). Демократи- \ ческие газеты Западной Германии сооб- j тают о провале очерецной провокациоп- j ной кампании боннских реваншистов, га- правленной на разжигание ненависти населения Западной Гер.чашш к Германской Демократической Республике и на поддержку дальнейших провокаций против Гер.манской Демократической Республики.В целях разжигания рева'ншистскпх настроений боннские власти пытались 23-го июня вынудить рабочих Западной Германии прекратить на пять минут работу в знак «траура» по провокаторам, погибшим во время событий в Берлиде. Учитывая отрицательнее отношение западногерманских рабочих к этой провокации, предприни.матели пытались добиться пятиминутного прекращения работы путем выключения электрического тока на предприятиях, включения сирен и т. д.Как сообщают демократические органы западногерманской печати, большинство рабочих запа.дногерманскпх предприятий отказалось подчиниться этому требованию преапринимателей и право-социалистических лидеров профсоюзов и не орекра- 
ТИ.70 работу.Газета «Фрепес фольк» пишет по эгс- «у поводу, что в Рурской области шастс- ры ие последовали вражескому призыву.Приводя высказывания шахтера на шахте «Бисмарк ‘А », который заявил: «От нас, рурских гортяков, им не удается добиться того, чтобы мы выразили свою солидарность с террористами и поджигателями», газета подчеркивает, что это было мнение подавляющего большки- ства рурских шахтеров.

Рабочие медеплавильного завода в Дуйсбурге категорически отказа.тлсь прекратить работу и заявили: «Мы не хотим чествовать второй поджог iieiixcra- га». Рабочие фирмы «Бе.мберг» в Вуппертале не обратили никакого внимания па сирены, которыми дирзкция завода iipiubi- вала рабочих прекратить работу, л продолжали спокойно работать.Коллектив сталеплавильного завода «Обербилькер» в Дюссельдорфе принял заранее решение не прекращать работу.Категорически отказались прекратить работу рабочие Гамбургской верфи, рабочие Гамбургского порта, а также коллективы рабочих верфи и порта в Эмденз.Боннские власти, по сообщениям демократических газет, стремятся не допустить распространения правдивой и;1фор* мацип о событиях в Берлине п о поло- жении в Германской Демократической Республике, запрещают проведение пнедвы- «орных митингов и собраний компартии Германии и посылают бандитские группы для провепения погромных акций, направленных против демокрагически.х организаций.За последние дни предвыборные митинги и собрания КПГ были запрещены в Брауншвейге, Норцхорне, Мюнхене п других городах Западной Германии.Газета «Ди вархейт» сообщает о налете в ночь с 23 на 24 июня банды членов так называемого «Союза не.мсцкоп молодежи» на помещение районного бюро КПГ в Брауншвейге.Демократические органы западногерманской печати продолжают публиковать заявления жителей Западной Германии, осуждающих провокацию в Берлине.
к ФАШИСТСКОЙ ПРОВОКАЦИИ В БЕРЛИНЕ

Показания члена „Союза немецкой, молодежи'* 
Хорста ГертеляБЕРЛИН. 29 июня. (ТАСС). Газета «Нойес Дейчланд» опубликовала прото-кол допроса члена фашистского «Союза немецкой молодежи» Хорста Гертеля, участвовавшего в фашистской провокации в Бер- Л1ине 17 июня 1953 ш а .Гертель и шесть других членов фа- шистокой группы 17 июня rpoMiiwn в восточном секторе Берлина витрины магазинов. срывали лозунги, выкрикивали ан- типравительстве-нные лозунги, принимали

участие в из5пе1нип июфера легковой машины. Гертель показал, что задание участвовать в провокации 17 июня он no.iy- чил от главаря организации «Союза немецкой молодежи». Хотя главарь группы говорит по немецки, Гертель считает его американцем. Иоследн'ин раз фашистеКки группа собиралась 13 зшня. Члены группы были предулреждены, что в ближайшее время в Восточном Берлине начнутся беспорядки, и получили задание всеми средствами поддержать провокапию.

ТРУДЯЩИЕСЯ з а п а д н о й  ГЕРМАНИИ ВСТУПАЮТ В КОММУНИСТИЧЕСКУЮ ПАРТИЮ ГЕРМАНИЙБЕРЛИН. 28 июня. (ТАСС). Агентство АДН сообщает из Дюссельдорфа:В ответ на фаншетекме п)>овокац1ги в Берлине многие рабочие Рурской области заявляют о своем желании вступить s ряды коммунистической партии Германии. Так, например, на металлургическом заводе «Вестфален хюттс» в Дортмунде 26 рабочих завода подали заявления с просьбой о приеме в ряды коли1уюисти1ческои партии Германии._______________
Отставка итальянского 

правительстваРИМ. 29 июня. (ТАСС), Сегодня де Гаспери посетил президента рес-публя- ки Эйнауди и вручил елу заявление об отставке возглтаяомого им правительства.Эйнауди щ)инял отставку, но г̂росил де Гасперн и млч.истро-в оставчатьея на своих постах для руководства текущими делами, пока не будет сформировано новое правительство.Сегодня вечером Эйнаул! начнет консультации с целью назначения председателя совета министров.
Отставка финского 

правительстваХЕЛЬСИНКИ, 29 июня, (ТАСС), С»глас- НО сообщению радио Хельсинк-и, премьер- 'мчшпстр Кекконен посетил сегодня пр^зл- дента республики Паасикиви и вручил ему зазгвле№ир об отста-вюо ^пра-вительства.Президент респз'блик'и npifcu.i прази- телыгво продолжать пока выполнять свои ф у н к ц ю и . ______________ _Назначение лорда Солсбери исполняющим обязанности министра иностранных дел АнглииЛОНДОН, 29 нюня, (ТАСС). Но сообще- ниш агентства Рейтер, сегодня было обь- явл<м10, что ЛОРД Солсбери официально назначен щ'полняюшим обязанности министра иностранных дел Англии до во.авра- щения Антони iliena к псыолненшо своих обязанностей.Пагубные последствия „плана Шумана“  для французской угольной прогмышленностиПАРИЖ. 29 июня. (ТАСС). Пагубные последствия «плана Шумана» для французской угольной промышленности обнаруживаются все в большей степени. Газета «Юманите» сообщает о закрытии еще одной угольной шахты во Франции. Э̂та шахта, находящаяся в департаменте Кан- таль, была закрыта под тем предлогом, что добыча угля якобы оказалась «невыгодной». Рабочие были уводе1НЫ без всякого дредудреждеюпя.
Забастовка японских 

текстильщиковШАНХАП. 29 июня. (ТАСС). По сообщениям пз Токио, сегодня объявили бессрочную забастовку 50 тысяч рабочих пяти крупных текстильных компаний Япониш —  «Курасики», «Тойо», «Мицубиси». «Тейкоку» и «К-осей». Бастующие требуют увелнчен'пя заработной платы.Протесты против предоставления Соедпнеиивпш Штатазш военной нолощи ЯпонпнШАЕХАП. 29 июня. (ТАСС). Как сообщают из Токио, широкие круги яипн- ского народа решительно протестуют Ц1Ю- TUB предоставления Японии америка.н"коп «помощи» на основе пресловутой «программы взаимного обеспечения безопасности», согласие на получение которой японское правительство дало 26 июня.По инпциатшю генерального совета профсоюзо'В по всей стране состоялись митинги, в которых приняло участие полтора миллиона рабочих. Участники митингов заявили категорический протест против американской военной помощи. С резкой критикой программы усилечиого перевооружения Японии выступили представители оппозиционных партий в иар- ла>ренте.Комментируя содержащееся в американской ноте от 26 июня указание на то, что американская «помощь» предоставляется Японии для того, чтобы сделать возможным еще более эффективное применение «права на самостоятельную самозащиту», газета «Аса.хи» пишет: «...Нельзя утверждать, что в будущем, когда это позволит экономика нашей страны, от нас не потребуют посылки за границу корпуса национальной безопасности п корпуса морской безопасности. Пусть в Японии говорят (имеются в виду заяв.ш- ния представителей японского правительства—  Ред.), что корпус национальной безопасности —  это не армия, а сил1)1 «самозащиты», Америка все равно считает его армией».
Сильное наводнение 

в Японии
галнхлп, 29 июня. (ТАСС). Как уже сообщалось, п освумьтате иролпвных дож- ясй, п1)одо.лжающ1ися вот уже четвсфгьш день подряд, на острове Кюсю (Южная Япония) началось сакдьное наводнение. Указывают, что навод'ненпо примяло раз- .меры национального бедствия. От наводнения пострадал весь остров.По данным на 15 часов 29 июня на острове Кюсю в результате наводнения погибло 457 чело-век, рапено 827 человек, пропало без вести 646 человек. 1.040 тыс. человек лишилось крова. Затоштено около 400 тыс. ДО.МОВ и свыше 370 тыс. акров полей.

Событ ия в ПорееСООБЩ ЕНИЕ ГЛАВНОГО КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ АРМИИПХЕНЬЯН. 29 июня. (ТАСС). Глаэное командовл1шге Народной армии Корейской Народно-Демократической Республики сообщило 29 июня, что в течение истекшего дня народные войска продолжали вести оборонительные боп с противнпком в районах западнее Поньчхюня и Хагамнена и в районе южнее Кахори.

Вчера близ восточного побережья, в раГюле города Кии Ча-к, поврежден оддгн эсмпгаеп противника.Сегодня зенитные части Народной армии обили ТРИ и повредили 4 самолета ПРОТИВ пика.Агентство Синьхуа о переговорах между США и Ли Сын МаномПЕКИН. 29 икшя. (Т.АСЖ). Сп«цпаль- Hbiii корреспондент агентства Синьхуа Паян Нань передал и,з Кэсона 28 июня: все признаки свидетрльствуют о том. что секпАтные переглворы мпжду Сортин-'ЧГч;-.г- ми Штатами и Ли Сын Маном относительно
заключения так называемого TiaKTa взазгм- ноЯ безопасности близятся к завершешю.Эта американская позиция потворства Ли Сын Many, указывает корреспондент агентства Сшгьхуа. очень опасна. Эту опасность сейчас можно ясно ридеть.

Американский народ требует заключения 
перемирия в КорееНЬЮ-ЙОРК. 29 июня. (ТАСС). Как со- общаст вашингтонский корреспондент газеты «Дейли уоркер», делегаты сторонников мира от 13 штатов, которые приехали в Вашингтон, чтобы встретиться членами конгресса и потребовать скорейшего заключения перемирия в Корее, обратились с пиевмой! к'президенту Эйзен

хауэру, в котором призывают его принять все меры, чтобы ускорить заключение перемирия в Корее и оргаюизапию встречи глав великих держав. В письме говорит<.‘Я далее, что Соелиленные Штаты «должны взять на себя отвстствелность за поведение Ди Сын Мана и-гаралтировать еьшол- нение условий nope-Miupiin».
Митинг американской рабочей партии в Нью-ЙоркеНЬЮ-ЙОРК. 29 ПН1НЯ. (ТАСС). Нью- Йорке состоялся митшиг. созванный аме- рккаяС'Кой рабочей партией в связи с началом предвыборной кадтании по выбораз! м.э[>а л городского само^ттравлешия Нью- Йорка. На митинге присутствовали 4 тыс. че:10век. Председатель американской рабочей партш бывший член палаты представителей США Бито Маркаятоююо, выступивший на митинге с речью, потребовал,

чтобы Соединенные Штаты немедленно вывели а1мериканские войска из Кореи,' ес.ш Лп Сын Ман будет про.должа.ть препятствовать переговорам о перемирия.Па пресс-конФрренпш», состоявшейся перец митингом, Маркантонио заявил, что американская рабочая партия выдвинет ка.ндидатов на все важные посты в органы самоуправления Нью-Йорка.Печать Индии и Пакистана осуждает провокационные действия Ли Сын МанэПЕКИН, 28 июня. (ТАСС).  ̂ Агентство Синьхуа передает из Дели:Индийская и пакистанская печать резко К1)итикует отношение американцев к провокацйон'ным попыткам Ли Сын Мана сорвать перемирие в Корее и требует от США немедленно предпринять эффективные действия против этой провокации.Выходящая в Бещаресе на языке хинди еже.дневная газета «Адж» («Сегодня») в передовой статье писала: если Америка «хочет, чтобы Азпя поверила в ее честность п в искренность ее стремления к установлению мира в Азии, она долз:на прекратить свои дьявольские' подстрекательства Ли Сы'Н Мана и Чан Кай-ши, которые доказали, что они являются '■ амы- ми злейшими врагами мира в Корее».В передовой статье еженедельника «Еросроудс» говорится: «Народы в.-егомира знают, что Ли Сын Ман не освободил бы военнопленных, если бы <не пользовался поддержкой правительства США».Еженедел1»ник, указывая на потворство США Ли Сын Маяу, отмечает, что генерал Кларк вел переговоры с Ли Сын Ма- вом, однако, как нп странно, он не об

суждал вопроса о возвращении «освооож- I денных» военнопленных. Генерал Кла1)К i заявил даже, что предложение Соединенных Штатов о заключении «пакта безопасности» с Южной Кореей все еще ос- [тается в силе.Выходящая в Лакнау газета «Нейшнл геральд» в передовой статье пишет: «Коммунисты (так газета именует кор '̂й- ско-Еитапскую сторону. —  Ред.) заянп- ли, что освобожденные военнопло'нные должны быть возвращены в их лагери... i Никто не может сказать, что они .че правы».Газета «Дели экспресс» заявляет: «По-J  чему, наконец, нельзя взять обратно при-^ знание правительства Ли Сын Мана!’ Он открыто пренебрег политикой командования ООН и непосредственно препятствует проведению ее в жизнь».Газета «Пакистан тайме» пишет: «Хотя осуждение односторонних вредных действий Ли Сын Мана было одинаково сильным в Европе и Азии, а.мерпканская реакция, как это ни странно, вылилась в простое выражение разочарования и сожаления по поводу инцидента».
ЗА Б А С Т О В О Ч Н О Е  Д В И Ж ЕН И Е В БЕЛЬГИИБРЮССЕЛЬ, 29 пюня. (ТАСС). • Газет.а бочие завода Асес в Херстале (провинция «Драно руж» сообщает о росте забастовоч- Л ь ^ ) .ного движения среди бельгийских трудЯ' •щихся.с  23 июня бастуют рабочие цинкового :1авода «Ротхем». Они требуют увеличо- •ния заработной платы в среднем на 10 проц. и отмены штрафов.Рабочие судоверфиАнтверпене объявили забастовку в знак протеста против маневров прецпринимате- лей, решивших снизить расценки на работы по ремонту судов. По той же при- чюне —  из-за снижения расценок и увеличения норм выработки забасто-вали ра-

Шнрокий размах принимает забастч> вочное движение среди бельгийских шахтеров. Вслед за крупными забастовками в угольных бассейнах Лимбург п Боринаж в первой половине июня трудящиеся льежского угольного бассейна по прязы- ! ву объединенного профсоюза шахтеров Меркантиль» в | предупредили, что они проведут всеобщую забастовку с 29 июня по 6 июля, если предприниматели но удовлетворят требования рабочпх о повышении заработной платы, улучшении условий труда я соблюдении техники безопасности в шахтах.ХХ1-Й шахматнЫй чемпионат странЫЛЕНИНГРАД. 29 июня. (ТАСС). Здесь ' Тоотьр место занял мастер спорта В. Еорч- закончнлся полуфинал ХХ1-го шахматного ной (Летныград).чемпионата страны. В турнире участвовали iiiccTHavinaTb шахматистов Москвы. .!о- нннграаа. Све-рдловска и других городов.Первое )iecTO занял свердловс-кий мастер Г. И.Т11В(1ЩК1Ий, набравший 11 очков. На втором месте —  лешшгпадскин мастер В. Бывшев. имеющий 9.5 очка. По 9 очков набрали мастера Г. Борисенко, Г. Лисицын и К. Кламан.•.*ВИЛЬНЮС. 29 пюня. (Т.АОС). Сегодня здесь закончи.тся розыгрыш полуфинала XXI первенства СССР по шахматам.Кре-красного результата добился вл1ль- ню;ч-кий мастер шорта Р. Холмов. Он завоевал первое место, набрав 11,5 очка пз 14 возможных. На пол-очка отстал от лидера мастер спорта А. Суэтин (Тула).

Таким образом, право участпя в Финале XXI первенства страны по шах.матам завч>евал11 мастера спорта Холмов, Су?тик -и Корчной.
РОСТОВ-на-ДОНУ, 29 июня. (ТАСС). Сегодня здесь закончился полуфинал XXI первенства страны по шахматам. Первое п второе места поделили мастер С. Фурман (Ленинград) п кандидат в мастера И. Лившин (-Москва). Каждый из нзх набрал по 10.5 очка пз 15 возможных. Третье место занял мастер Р. Нежметди- нов (Казань).11обе.тителя турнира получч.ти .twbo участвовать в Финале XXI первенства СССР по шахматам.

Ревактоо В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТЕАТРГАСТРОЛИГосударственного ордена Ленина Бурят- Мош ольского театра оперы в балета. ЛЕТНИЙ ТЕАТР ГОРОДСКОГО САДА1 июля — «Лебединое озеро».2 июля — «Русалка».3 июля — «Пиковая дама».4 июля — «Тоска».ГОРОДСКОЙ САД Концертный зал 1 июля — КОНЦЕРТ артистов ленинградской эстрады Павел РУДАКОВ и Вениамин HE^IAEB при участии артистов эстрады Начало в 9 час. веч.4 и <5 июля — КОНЦЕРТ ГОСУДАРСТВЕННОГО АНСАМ БЛЯ ПЕСНИ И ПЛЯСКИ ДОНСКИ.Ч КАЗАКОВПринимаются коллективные заявки.
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